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Министерство труда выступило с заманчивой и впол-
не здравой идеей - в два с лишним раза поднять мак-
симальный размер пособия по безработице, а мини-
мальный довести до уровня 30% от максимального.

Действительно, сегодняш-
ние ставки этого пособия 
способны заставить просле-
зиться то ли от смеха, то ли от 
жалости к безработным. За-
регистрировавшимся в служ-
бе занятости гражданам госу-
дарство от щедрот выделяет 
от 850 до 4,9 тыс. рублей.

На любую из сумм в указан-
ном диапазоне существовать 
нынче в России нельзя, если, 
конечно, не подрабатывать 
по совместительству в каком-
нибудь банке. Но банков на 
всех безработных (а таковых, 
по данным Росстата, около 4 
миллионов) у нас не хватит. И 
куда беднягам податься? Не 
за кордон же? Хотя там вла-
сти относятся к потерявшим 
работу гораздо гуманнее. Ска-
жем, в Германии в зависимости 
от зарплаты за последние 12 
рабочих месяцев пособие со-
ставляет от 500 до 1500 евро, 
на которые вполне можно 
жить, пусть особо и не шикуя. 

Во Франции минимальное 
(только минимальное, не об-
лагаемое налогами) пособие 
по безработице - 894,66 евро. 
Тоже приемлемо. Причем 
получающие эту минималку 
порой даже гордятся, что она 
всего в 9,5 раза меньше зар-
платы министра.

Нам же ни гордиться, ни 
хвалиться здесь нечем. В род-
ном правительстве, правда, 
привычно объясняют свою 
повышенную скаредность от-
сутствием в казне денег. Но 
почему оплачиваемый из той 
же казны министр финансов 
Антон Силуанов имеет в ме-
сяц 1 730 000 рублей (почти 
25 000 евро), что вдвое боль-
ше, чем получает, по данным 
RFI («Международное радио 
Франции»), президент Фран-
ции Эмманюэль Макрон? 

Может быть, у них в Ев-
ропе потому и хватает бюд-
жетных средств на пособия 
безработным, что тамошние 

чиновники в массе своей ве-
дут себя куда скромнее, чем 
российские?

В конце концов, именно 
правительство и ключевые 
экономические ведомства 
ответственны за создание 
новых рабочих мест, способ-
ных обеспечить достойным 
заработком нуждающихся 
граждан. И если не сумели, 
не справились с одной из важ-
нейших своих задач, то с чего 
бы им платить сумасшедшие 
зарплаты? Пусть отвечают 
рублем (или евро) из соб-
ственного кармана.

Пока же инициатива Мин-
труда представляется лишь 
светом в конце туннеля. Све-
том слабым, поскольку пред-
ложено одновременно вдвое 
сократить сроки выплаты по-
собия: а то вдруг кинутся ре-
гистрироваться безработны-
ми те сотни тысяч граждан, 
которым просто было стыд-
но получать от родной вла-
сти столь жалкие крохи. Из 
каких же тогда бюджетных 
заначек платить миллионы 
министрам?

Алексей Воробьев

60 тысяч - столько российских студентов, 
обучающихся за рубежом, наши власти 
хотели бы вернуть домой. Им обещают 
помочь продолжить обучение в МГИМО 
или трудоустроиться, например, на Даль-

нем Востоке. Желающих сменить Сорбонну на остров 
Русский пока  не наблюдается.

60тысяч
ЦИФРА НЕДЕЛИ

Президент России внес в парламент три зако-
нопроекта, которые должны нанести серьезные 
удары по коррупции, но Дума не торопится их при-
нимать.

Речь идет о совершенство-
вании системы контроля 
доходов и расходов госслу-
жащих. Так, закон даст воз-
можность проверять дея-
тельность чиновника даже 
после его увольнения. В 
первую очередь это касается 
сделок, совершенных им за 
последние три года. И не дай 
бог, если общая сумма сделок 
превысит официальный до-
ход его семьи! Если же не-
чистоплотный столоначаль-
ник попытается каким-либо 
способом избавиться от неза-
конно нажитого имущества, 
предлагается обращать в до-
ход государства сумму, экви-
валентную его стоимости.

Кроме того, антикорруп-
ционные подразделения 
госорганов при проверках 
смогут получать от россий-
ских банков сведения об 
операциях, счетах и вкладах 
физических и юридических 
лиц. Вводится также упро-
щенный порядок привле-
чения к дисциплинарной 
ответственности государ-
ственных и муниципальных 
служащих.

Короче, в законопроек-
тах хватает инструментов, 
чтобы прищемить хвост 
коррупционерам. И особо 
жестоким ударом для них, 
вероятно, станет лишение 
всех благ, полученных неза-
конным путем. Как отметил 
сенатор Андрей Клишас, 
угроза изъятия имущества, 
приобретенного на неза-
конные доходы, «делает 

коррупционное поведение 
бессмысленным». Зачем, 
мол, покупать что-то на во-
рованные деньги - все равно 
отберут.

Вполне логично, но... 
Коррупция в России - это не 
просто преступление, это 
нечто системообразующее. 
Недаром нижняя палата пар-
ламента мурыжит такие за-
конопроекты до последнего, 
едва ли не выхолащивая суть. 
Например, закон о противо-
действии коррупции был 
принят в 2008 году, пролежав 
с десяток лет в долгих ящи-
ках Госдумы. За ним были 
приняты еще четыре закона, 
так или иначе посвященных 
борьбе с тем же злом. Но 
зла не становится меньше. С 
декабря 2012 года действует 
закон о контроле расходов 
чиновников. И что, они пере-
стали покупать заграничные 
особняки, яхты и открывать 
многомиллионные счета в 
иностранных банках?

Беда российская в том, 
что контролерами будут та-
кие же чиновники, которые 
и в чиновники-то пошли 
не потому, что им «за дер-
жаву обидно», а за стабиль-
ной зарплатой, солидным 
соцпакетом и возможно-
стью «срубить денежек по-
легкому». И как бы мы ни 
старались приставить к кон-
тролерам других контроле-
ров, а к этим - третьих, они 
наверняка сумеют меж со-
бой договориться.

Павел Максимов

Борьба с коррупцией 
силами... самих 
коррупционеров

Депутаты готовы бить своих, 
чтобы чужие боялись

Безработным станет 
легче, но ненадолго

Официальный Вашингтон своими антироссийскими 
санкциями давно напрашивался на «симметричный 
ответ». Но когда за него взялись депутаты Государ-
ственной думы, первыми ужаснулись их соотече-
ственники...

Четыре лидера фракций 
во главе со спикером внес-
ли законопроект «О мерах 
воздействия...» на недруже-
ственные шаги США и иных 
государств. По задумке ав-
торов, господа за океаном, 
прочитав документ, должны 
были содрогнуться. Но пре-
жде вздрогнули у нас.

Запрет или ограничение 
ввоза на территорию РФ 
лекарственных средств или 
лекарственных препаратов, 
произведенных в США и 
иных иностранных государ-
ствах, очень напугал граждан, 
которым никак не выжить 
без этого ввоза. Их не уте-
шает оговорка, что запрет не 
распространится на препара-
ты, аналогов которых нет в 
России. Аналоги, увы, дале-
ко не всегда эффективны, а 
доля импорта на фармрынке 
в 2017-м превысила 70%.

Другой запрет - на допуск 
технологического оборудо-

вания и программного обе-
спечения, происходящих из 
США, - привел в трепет круп-
ные российские госкомпании. 
На нашем рынке пользуются 
огромным спросом зарубеж-
ные инженерные программы, 
например средства автома-
тизированного проектирова-
ния, с помощью которых соз-
дается новая техника. Только 
в январе-феврале 2018-го рос-
сийские компании с госуча-
стием закупили иностранного 
инженерного ПО на 630 млн 
рублей, а отечественного - на 
64,4 млн, в 10 раз меньше. Что, 
теперь перейдем на контра-
факт?

Прекращение или при-
остановление международно-
го сотрудничества с США в 
атомной, авиастроительной и 
ракетно-двигательной отрас-
лях ошарашило наши веду-
щие фирмы и оборонку. Это 
«выстрел себе в ногу», заявил 
вице-премьер Дмитрий Ро-

гозин: «Сотрудничество вы-
годнее для нас, чем для США, 
мы поставляем туда не слиш-
ком современные ракетные 
двигатели, а на вырученные 
деньги разрабатываем но-
вые».

Ущерб России могут на-
нести и другие запреты: на 
использование иностранных 
консалтинговых, аудитор-
ских и юридических услуг, на 
привлечение иностранных 
специалистов... А вот реаль-
ный ущерб США ясно про-
сматривается лишь в одном 
из 16 пунктов - «повышение 
сборов на аэронавигационное 
обслуживание воздушных су-
дов США при использовании 
ими воздушного простран-
ства РФ». Американцам при-
дется больше платить за про-
леты над Россией. И на том 
спасибо!

Словом, «наш ответ Кер-
зону», пардон, Вашингтону 
какой-то... перпендикуляр-
ный. В смысле - дорогой и 
мимо. Вероятно, поэтому его 
совсем не спешат пока под-
держать ни в Кремле, ни в 
правительстве.

Лаврентий Павлов

FO
TO

LI
A



18(1270) 
24 апреля 2018 года
www.mirnov.ru 3АКТУАЛЬНО

Начинается очередная ше-
стилетка вновь избранного 
президента. В обращении 
к народу Владимир Путин 

заявил: «Нам необходим 
настоящий прорыв в эконо-
мике и социальной сфере». 

Насколько вероятен такой 
прорыв? Своими соображе-

ниями с «Миром новостей» 
поделился бывший кон-

сультант-аналитик Совмина 
СССР Сергей САМАРИН.

- Программы у президента 
пока нет, - отметил наш экс-
перт. - Но ряд тезисов он озву-
чил в Послании Федерально-
му собранию. По подсчетам 
экономистов, на реализацию 
президентских инициатив до-
полнительно потребуется бо-
лее 20 трлн рублей. Для этого 
экономика должна расти на 
5-6% в год, чего пока нет и не 
ожидается.

В 2012 году экономическое 
положение страны было го-
раздо благоприятнее: цены 
на нефть оставались высоки-
ми, международной изоляции 
не наблюдалось. А реальных 
достижений за прошедшие 
шесть лет, положа руку на 
сердце, только два - двукрат-
ный рост военных расходов 
и почти трехкратный - числа 
долларовых миллионеров. 
Похоже, с началом преобра-
зований мы задержались.

Каковы же экономиче-
ские и социальные показате-
ли страны в преддверии обе-
щанного прорыва?

Страна огромная - эконо-
мика маленькая, зависит от 

цен на нефть и уже пять лет 
стагнирует, то есть не рас-
тет. В мировом ВВП доля 
РФ - 1,7%, США - 25%, Евро-
пы - 23%, Китая - 15%. ВВП 
страны на две трети обеспе-
чивается экспортом сырья. 

По данным Росстата, ре-
альные доходы населения с 
2014 года падают в среднем 
на 2% в год. Основная 
статья расходов бюд-
жета - оборона и си-
ловики. Довести их до 
33% сложно, но мож-
но, как показывает 
советский опыт. А вот 
уменьшить потом...

Косыгинская реформа 
70-х годов, направленная 
как раз на сохранение ба-
ланса между маслом и пуш-
ками, завершилась, по сути, 
не начавшись. Противовес 
госаппарата и военных ока-
зался гораздо сильнее немно-
гочисленных реформаторов, 
которые предлагали дать 
экономическую самостоя-
тельность предприятиям и 
сократить военные расходы. 
Но тогда не у дел останут-
ся миллионы бюрократов, в 
том числе в погонах!

В 1979 году Косыгин был 
единственным членом По-

литбюро, не поддержавшим 
ввод войск в Афганистан. 
Позже жизнь подтвердила, 
что далеко не всегда кол-
лективный «одобрямс» дово-
дит до добра. Не об этом ли 
вспомнил министр финансов 
Антон Силуанов полгода 
назад, предупреждая о воз-
можности ренессанса ранее 

полученного опыта? Опыт, 
как известно, оказался отри-
цательным - экономический 
и политический кризис, рас-
пад СССР, утилизация тысяч 
и тысяч ракет и танков.

Деятельность российских 
супермонополий (главных 
наполнителей бюджета) 
только подтверждает миро-
вой опыт: госкорпорации 
- далеко не лучшая форма 
ведения бизнеса. Однако 
их значение в экономике с 
1990 года возросло с 20 до 
70%. Совершенно очевид-
но, что они нацелены на 
удовлетворение интересов 

элиты. Вот уже ее второе 
поколение трудится там топ-
менеджерами.

После публикаций США 
списка россиян, попавших 
под санкции, наш истеблиш-
мент изощрялся в сарказме: 
многие деятели сожалели, 
что в него не попали. Но ког-
да американцы перешли из 

политической пло-
скости в экономиче-
скую, моментально 
взлетел курс рубля. 
И 65 рублей за дол-
лар, на мой взгляд, 
- дело ближайшего 

будущего. Правительство 
обещает помощь бизнес-
менам и рост инфляции на-
селению до 4%. То есть по-
вышение цен на импортную 
продукцию компенсировать 
некому.

Можем ли мы адекватно 
ответить на американские 
санкции? Тут множество 
вопросов. Конечно, авиа-
строение США зависит от 
поставок нашего титана, 
космонавтика - от наших 
ракетных двигателей. Но 
в конце концов контрме-
ры могут дорого нам же и 
обойтись. Активы и счета 
государственного и частного 

бизнеса, российской элиты 
за рубежом будут замороже-
ны. А она без денег сидеть 
не привыкла. Вице-премьер 
Аркадий Дворкович предло-
жил поднять НДФЛ на 2% 
для всех, даже не упоминая 
о необходимости введения 
дифференцированного нало-
гообложения, действующего 
во всем мире.

Раз уж президентские сро-
ки нам предложили мерить 
шестилетками, хотелось бы 
напомнить, что в советской 
истории только одна рефор-
ма достигла успеха - НЭП. За 
те же шесть лет она накор-
мила страну. Но она же стала 
угрозой для госаппарата. Ре-
зультат известен: нэпманов 
задавили налогами, крестьян 
разорили и объединили в 
колхозы, 25 тысяч прислан-
ных пролетариев стали 
первыми сельскими бюро-
кратами. На смену достатку 
пришли голод, нищета и мас-
совые репрессии.

А о грядущих прорывах 
послушать всегда приятно. 
Кстати, в упомянутом уже 
послании президент уделил 
вопросам вооружения 45 ми-
нут, а экономике, социалке 
и здравоохранению, вместе 
взятым, - 24. Коррупция и ре-
прессивно-послушная судеб-
ная система вообще остались 
без внимания.

Однако с этим все равно 
что-то придется делать. За-
пустить конкурентную, сво-
бодную экономику, сохраняя 
монополию власти и струк-
туру бюджетных приорите-
тов, невозможно.

26 апреля 1986 года про-
изошла одна из самых 

масштабных катастроф 
в атомной энергетике - 
авария на ЧАЭС. Через 

Чернобыль прошло около 
600 тыс. ликвидаторов, 

о которых государство 
с каждым годом думает 

все меньше.

В Российском националь-
ном радиационно-эпидемио-
логическом регистре сейчас 
числится более 638 тыс. чело-
век, пострадавших от черно-
быльской катастрофы. Из 
них 187 тыс. - ликвидаторы, 
389 тыс. - жители территорий, 
подвергшихся наибольшему 
загрязнению радионуклида-
ми. Из числа пострадавших 
вследствие аварии умерли 
160 тыс. человек. Из них око-
ло 3 тыс. ликвидаторов.

У председателя комите-
та по законодательной и су-
дебной деятельности Союза 
«Чернобыль» России Алек-
сандра Великина есть состав-
ленный ветеранами-черно-
быльцами документ с весьма 
жестким названием «О причи-
нах недоверия к власти». Его 
подготовили для Обществен-
ной палаты РФ, чтобы нагляд-

но продемонстрировать, как 
деградировал принятый 15 
мая 1991 года первый черно-
быльский закон «О социаль-
ной защите граждан, подверг-
шихся воздействию радиации 
вследствие катастрофы на 
Чернобыльской АЭС». По-
правки, вносимые в него, раз 
за разом только ухудшали со-
циальную защиту инвалидов 
после аварии на ЧАЭС.

В феврале 2001 года из за-
кона исчезло само понятие 
«работа по ликвидации по-
следствий катастрофы на 
ЧАЭС». В Конституционный 
суд РФ посыпались жалобы 
от чернобыльцев и обще-

ственных организаций о нару-
шении их прав. Но ни законо-
датели, ни Конституционный 
суд не приняли во внимание 
тот факт, что военные лик-
видаторы оказались в зоне 
радиоактивного загрязнения 
в приказном порядке, причем 
в самом пекле.

Очередному выхолащи-
ванию чернобыльский закон 
подвергся, когда попал под 
действие так называемой мо-
нетизации льгот. Сегодня са-
мая острая проблема в том, 
что регионы начали отказы-
вать потерпевшим в индекса-
ции некоторых компенсаци-
онных выплат или занижать 

их. К примеру, инвалиду I груп-
пы, полностью утратившему 
трудоспособность, по сути, 
лежачему больному, выплачи-
вается в месяц чуть больше 15 
тыс. рублей. Как хочешь, так и 
живи.

Если раньше вдова ликви-
датора ЧАЭС могла претен-
довать на возмещение вреда 
по потере кормильца с учетом 
дохода мужа, то теперь ей на-
числяют мизерную социаль-
ную выплату неясного проис-
хождения.

- И даже эти деньги так про-
сто не выдают, - рассказывает 
Александр Великин. - Пред-
ставьте, умирает чернобылец, 
вдова приходит в Пенсион-
ный фонд и просит выдать ей 
справку о выплатах умершего 
мужа. Ей отвечают: «Нет, по 
закону - только лично мужу. 
Отдадим по доверенности с 
его подписью». Вдова изумля-

ется: «Как? Он же умер! Вот 
справка о смерти» - «Ничего 
не знаем. Свидетельство о 
браке, о смерти для нас не указ. 
Идите в суд». Женщина идет в 
суд и, если очень настойчивая 
и крепкая здоровьем, через 
несколько месяцев нужную 
справку получит, вот только 
все это время вдове никто ни-
чего не платит.

Председатель Санкт-
Петербургской региональной 
общественной организации 
«Ветераны военной службы 
- инвалиды Чернобыля» Вла-
димир Минутин добавляет:

- А судьи всегда почему-то 
оказываются на стороне чи-
новников, которые ищут лю-
бые лазейки, чтобы лишить 
чернобыльцев льгот или пла-
тить как можно меньше. Мы 
- отработанный материал...

Елена Хакимова,
Валерий Гаршин

НОВАЯ ШЕСТИЛЕТКА: 
ЖДАТЬ ЛИ РЕФОРМ?

Власть экономит на героях-чернобыльцах

 Когда верстался номер                                          
В редакцию позвонила жительница Санкт-Петербурга, 

вдова погибшего ликвидатора Вера Волкова, о мытар-
ствах которой по судам и кругам чиновничьего ада «МН» 
писал два года назад. Она добивалась выделения положен-
ного ей по закону жилья. Но Верховный суд отказал ей. «Об 
меня просто вытерли ноги! - жестко констатировала 
Вера Дмитриевна. - Если такое отношение власти к тем, 
кто спас от распространения радиации миллионы людей, 
то лучше и мне не жить».

п

в

будущег

«Реальных достижений за 
прошедшие шесть лет, положа руку на 
сердце, только два - двукратный рост 

военных расходов и почти трехкратный - 
числа долларовых миллионеров».

Митинги обиженных чернобыльцев - нередкое 
явление на территории бывшего СССР
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27 апреля родные, друзья, 
знакомые и не знакомые лич-
но с «Детским доктором мира» 
поздравят его с 85-летием, а 
накануне торжества юбиляр 
побывал в гостях у главного 
редактора «Мира новостей» 
Николая КРУЖИЛИНА.

Уникальная 
палата

- Леонид Михайлович, по 
стране все больше гремит 
Национальная медицинская 
палата. Но не всем пока по-
нятно ее предназначение. 
Расскажите, как она созда-
валась и зачем?

- Семь лет назад, когда я 
повторно был избран в Об-
щественную палату России 
и возглавлял там комиссию 
по здравоохранению, в стра-
не было много разных объ-
единений врачей, но какие 
бы грозные резолюции они 
ни принимали, их никто ни-
когда не исполнял. Вера в 
такие организации падала. 
Тогда и возникла идея соз-
дать по-настоящему мощную 
организацию, которая бы 
объединила врачей России. 
Там, где такие организации 
существуют - в Германии, 
Франции, Англии, Америке, 
- минздравы не занимаются 
профессиональными делами. 
Там вопросы лечения, подго-
товки врачей, того, кто имеет 
допуск к лечению, решают 
профессиональные организа-
ции. У нас же всем ведала ис-
полнительная власть, и от не-
которых ее решений просто 
волосы вставали дыбом.

- Вы поняли, что надо ло-
мать стереотипы?

- Самым сложным было 
переубедить медицинское 
сообщество в том, что наше 
объединение - не очередное 
мероприятие по сбору денег 
или старт для продвижения 
по службе для кого-то. Мы 
объясняли, что новая профес-
сиональная организация соз-
дается по аналогии с такими 
же объединениями в странах, 
где со здравоохранением дела 

обстоят лучше, чем в России, 
что палата возьмет на себя 
ответственность за профес-
сиональную деятельность 
врачебного сообщества, что-
бы в дальнейшем перейти на 
саморегулирование профес-
сиональной деятельности.

- Как коллеги оценили 
ваши стремления добиться 
положительных преобразо-
ваний в медицине?

- Положительно. Главным 
нашим противником было 
тогдашнее Минздравсоцраз-
вития. В противодействие 
нам оно начало создавать 
другие организации. Прошло 
почти шесть лет, прежде чем 
врачи всех 85 регионов стра-
ны на своих конференциях 
проголосовали за вступление 
в Национальную медицин-
скую палату с ее демократич-
ной формой организации. На 
наших конгрессах участники 
обсуждают любые насущные 
проблемы, и всегда наши фо-
румы заканчиваются остры-
ми решениями, которые мы 
доносим до правительства, 
Минздрава и, что важно, 
лично до президента. Да, так 
устроена наша страна, что 
действенный элемент кон-
троля и единственный путь 
добиться исполнения приня-
тых нами постановлений - это 
личный контроль главы госу-
дарства.

- По каким вопросам и на-
правлениям Национальная 
медицинская палата выно-
сила важные решения?

- Наша основная цель до-
биться того, чтобы в стране 
было больше качественно 
подготовленных врачей. Ко-
нечно, легко сказать - сложно 
сделать, но мы не сидим сло-
жа руки, мы работаем. В сфе-
ре, где только врачей рабо-
тает 700 тысяч, нужно было 
менять систему последиплом-
ной подготовки. В Советском 
Союзе и долгое время в Рос-
сии существовала не очень 
эффективная система, когда 
каждый доктор за пять лет 
должен был посвятить совер-
шенствованию 144 часа. Как 

он повышал свою квалифи-
кацию, на каких семинарах, 
конференциях, съездах был 
- никого не интересовало. 
Мы, вооружившись зарубеж-
ным опытом, создали систе-
му, в которой доктор должен 
учиться постоянно. Теперь 
доктора участвуют в различ-
ных научных и медицинских 
конференциях и семинарах, 
чтобы набрать определенное 
количество баллов, позво-
ляющих подтвердить квали-
фикацию. А еще, поняв, что 
конфронтацией с Минздра-
вом многого не добиться, мы 
перешли к конструктивному 
сотрудничеству с ним: под-
писали обширный договор, 
которого прежде такого со-
держания не подписывала 
с ведомством ни одна 
профессиональ-
ная организация. 
Главная суть 
такова - при 
работе над до-
кументом, за-
трагивающим 
деятельность 
врачей, он дол-
жен до подпи-
сания министром 
быть направлен в 
Национальную ме-
дицинскую палату и полу-
чить оценку ее экспертного 
сообщества. Такая вот фор-
ма нового государственно-
общественного управления 
профессиональной деятель-
ностью, которой никогда не 
было раньше.

- И что, были прецеден-
ты, когда Минздрав после 
вашей оценки менял содер-
жательную часть своих 
приказов?

- Были, конечно. К приме-
ру, Минздрав подготовил не-
сколько приказов по скорой 
помощи. Мы их изучили и по-
том еще почти полтора года 
вносили в них принципиаль-
ные изменения.

И вечный бой...
- Вы упомянули о само-

регулировании медицинских 

организаций. Когда эта идея 
воплотится в жизнь?

- Работа над созданием со-
ответствующего закона пока 
только идет, но вот уже два 
года мы впервые аккредиту-
ем специалистов по новым 

правилам. Все аккре-
дитационные ко-

миссии в регио-
нах возглавляют 
представители 
нашей палаты. 
Пусть учебные 
заведения учат 
врачей, но при-
нимать их в про-
фессию должны 
профессионалы. 
Это заставляет 
молодого врача 

лучше готовиться, а 
высшие учебные за-

ведения - поднимать 
на более высокий 
уровень подготовку 
студентов.

- Леонид Ми-
хайлович, в свое 
время Татьяна 

Голикова инициировала раз-
работку стандартов ока-
зания медпомощи. Вас все в 
них устраивает?

- Мне не нравится, что в дан-
ном случае речь идет об усред-
ненном больном. У всех свои 
нюансы, и лечить больных по 
этим стандартам нельзя. Зато 
по голиковским стандартам 
можно рассчитать, сколько 
стоит лечение, и понимать, 
сколько денег выделять уч-
реждению, но я все же считаю, 
что экономический подсчет 
лечения в рублях нанес огром-
ный ущерб здравоохранению. 
Мы не оказываем медицин-
скую услугу, мы оказываем 
медицинскую помощь.

- Вы не раз критиковали 
уровень финансиро-

вания российского 
здравоохране-

ния...
- ...и к со-

ж а л е н и ю , 
этот уро-
вень все еще 
катастро-
ф и ч е с к и 

низкий - по-
рядка 3,5% 

от внутреннего 
валового про-

дукта. В рублях это 
совсем немного. Прави-

тельство все время хочет сде-
лать медицину такой же, как 
за рубежом, но в странах, где 
здравоохранение на высоком 
уровне, на него выделяют до 
10-12% от ВВП в евро и дол-
ларах. При том, что там ВВП 
больше российского. Мы го-
ворим руководству страны: 
хотите, чтобы врачи лечили 
так же или лучше, чем за гра-
ницей, дайте на это не меньше 
5% от ВВП.

- Вы обсуждали этот во-
прос с президентом? Что он 
говорит на это?

- На одном из недавних ме-
дицинских форумов выступал 
Владимир Путин, и он ска-
зал: «Рошаль мне уже голову 
проел этими 5%» - и обещал 
поднять финансирование от-
расли. Когда это случится, я 
буду знать, что Национальная 

медицинская палата внесла 
существенный вклад в основы 
качественного оказания мед-
помощи. Если это произойдет, 
мы обязаны будем сделать 
так, чтобы деньги пошли на 
решение одной из самых глав-
ных проблем - кадровой.

- Врачей не хватает?
- Особенно на скорой по-

мощи и в первичном звене. 
Врачи работают как загнан-
ные лошади.

Жалобам назло!
- Глава Следственного ко-

митета РФ говорит, что за 
последние пять лет число 
жалоб на врачей увеличи-
лось с 2 до 6 тысяч. Врачи 
стали лечить хуже?

- Много или мало врачеб-
ных ошибок - большой во-
прос. Из упомянутых Алек-
сандром Бастрыкиным шести 
тысяч жалоб уголовные дела 
были возбуждены по полуто-
ра тысячам. При этом в ста-
ционары и поликлиники в год 
обращаются два миллиарда 
человек. 1,5 тысячи от этой 
цифры - это какой процент? 
Неправда, что мы стали хуже 
лечить. Мы стали лечить луч-
ше. Диагностика, методики и 
подходы к лечению улучши-
лись, снизились летальность 
и смертность от сердечно-со-
судистых и легочных заболе-
ваний, а также младенческая и 
материнская смертность, осна-
щение оборудованием нельзя 
сравнить с тем, что было еще 
недавно. Просто пациенты 
предъявляют более серьез-
ные требования к врачам. На 
этом фоне некоторые юри-
сты чувствуют запах денег, и в 
СМИ льется поток негатива в 
отношении медиков.

- Вспоминается свежий 
скандал в отношении док-
тора Мисюриной...

- Национальная медицин-
ская палата выступила в ее 
защиту, сказав президенту, 
что если дело дойдет до срока 
Мисюриной, то скоро одних 
врачей пересажают, а другие 
разбегутся. Я не заглаживаю 
проблему, но даже за рубежом 
врачей крайне редко сажают 
в тюрьму. Там куда страшнее 
быть исключенным из про-
фессионального сообщества 
за нарушение этических и 
профессиональных норм.

- Леонид Михайлович, вы, 
как президент НИИ неот-
ложной детской хирургии и 
травматологии, какое от-
ношение сейчас имеете к ин-
ституту?

- Меня по-прежнему волну-
ют и интересуют все вопро-
сы учреждения - и научные, и 
лечебные, и хозяйственные. Я 
хочу, чтобы наступило такое 
время, когда институт зарабо-
тает без меня, но так же, как 
со мной.

- Спасибо вам за обстоя-
тельный разговор. С юбиле-
ем вас!

- И вам спасибо за много-
летнюю дружбу. Хочу по-
желать вам лично, вашему 
уважаемому изданию, вашим 
читателям прежде всего здо-
ровья!
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«На участке 
у педиатра вме-

сто 800 детей их 2-3 
тысячи, потому что не 

хватает специалистов, 
а у терапевта вме-

сто 1800 пациентов 
их 4 тысячи на 

участке».

Президент НИИ неотложной детской хирургии 
и травматологии, президент Национальной 
медицинской палаты Леонид РОШАЛЬ не толь-
ко прекрасный врач, он - совесть отечественной 
медицины и яркий общественный деятель, кото-
рый, не жалея себя, отстаивает интересы и пациен-
тов, и врачей. 

«МЫ СТАЛИ 
ЛЕЧИТЬ 
ЛУЧШЕ!»

Леонид Рошаль:
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Но лучшие рос-
сийские газеты про-
должают радовать 
читателей, и среди них 
свое достойное место 
вот уже четверть века 
занимает популярный 
еженедельник «Мир 
новостей». В эти дни 
отмечается юбилей вы-
хода первого номера 
газеты, и недавнее офи-
циальное празднование 
получилось достойным 
юбиляра!

...Торжественный 
вечер открыл тот, 
кого обычно назы-
вают в дни рожде-
ния виновником торжества, 
- главный редактор газеты 
«Мир новостей», руководи-
тель одноименного издатель-
ского дома Николай Кружи-
лин.

Николай Алексеевич, как 
никто другой, имел право 
чувствовать себя именинни-
ком. Именно он с группой 
энтузиастов, товарищей-еди-
номышленников в суровые 
годы начала 90-х замыслил 

этот непростой проект об-
щественно важной газеты, 
газеты для народа, нашел 
силы и средства для его осу-
ществления, сделал хороший 
стартап. Но самое главное - 
все эти прошедшие четверть 
века главный редактор оста-
вался тем самым мудрым и 
надежным капитаном, кото-
рый твердой рукой вел ко-
рабль сквозь серьезные эко-
номические и политические 
штормы. И провел!

- Очень рад видеть 
в этом зале друзей и 
коллег, родных, всех 
тех, с кем пришлось 
пережить хорошие 
и сложные времена, 
делать хорошую, 
интересную и нуж-
ную читателям га-
зету! - сказал в при-

ветственном 
слове Ни-
колай Кру-

жилин. Затем он 
пригласил на сцену своего 
близкого друга, известного 
бизнесмена-мецената Сергея 
Михайлова - человека, бла-
годаря которому был орга-
низован этот вечер.

- Друзья мои, от всей души 
поздравляю вас с этой за-
мечательной датой - 25 лет! 
«Мир Новостей» - прекрас-
ный издательский дом, кото-
рый всегда принципиально 
и объективно освещает со-
бытия в мире, «Мир ново-
стей» - это очень почитаемая 

газета, читатели вас очень 
любят, - сказал Сергей Ана-
тольевич, пожелал долгого 
творческого долголетия и от 
своего благотворительного 
фонда вручил икону Нико-
лая Чудотворца, «чтобы она 
освящала и благословляла 
вашу работу».

Как хлебосольный хозяин 
праздника, главный редак-
тор каждому почетному го-
стю дарил свою юбилейную 
книгу «100 откровенных ин-
тервью». Она была создана 
по результатам самых ин-
тересных встреч последних 
десятилетий с людьми самых 
разных профессий и судеб. 
Ведь, как сказано в преди-
словии, «журналистская про-
фессия скучать не дает. Со 
сколькими яркими людьми 
посчастливилось встретить-
ся!».

На торжественном вечере 
собрались многие из этих лю-

дей, десятки гостей - звезды 
политики, бизнеса и эстрады. 
Прозвучали поздравления из 
зачитанных правительствен-
ных телеграмм от 
лидеров партий и 
фракций Государ-
ственной думы 
РФ - Г.А. Зюгано-
ва, В.В. Жиринов-
ского, С.М. Ми-
ронова. Газете 
желали творче-
ских успехов, 
верных читате-
лей, признавали 
«авторитетным 
и уважаемым 
и с т о ч н и к о м 
информации». 
Именно так 
было сказано в 
приветственном 
адресе от руко-
водителя МВД 
России Влади-
мира Колоколь-
цева и привет-
ствии ГУ МВД 

России по г. Москве. Поми-
мо новизны и актуальности 
материалов газеты министр 
внутренних дел Владимир 
Колокольцев отметил, что 
ее популярность - «результат 
серьезной интеллектуальной 
и творческой работы».

«Профессионализм, высо-
кий творческий потенциал 
позволяют газете уверен-
но идти в ногу со временем, 
быть актуальной, востребо-
ванной», - отметил в прави-
тельственной телеграмме 
замруководителя Федераль-
ного агентства по печати и 
массовым коммуникациям 
В.В. Григорьев.

В письме заместителя 
председателя Московской 
городской думы Андрея Ме-
тельского на имя главного 
редактора газеты отмечено: 
«Ваша работа для москви-
чей - знак качества, символ 
профессионального подхода 

к своему делу». Правитель-
ство Москвы в лице Депар-
тамента образования отме-
тило, что «в течение многих 

«Делать газету в наше 
время - подвиг» - эти 
рассуждения звучат 
сегодня повсеместно и 
имеют под собой серьез-
ные основания. Сколько 
бы ни лилось обещаний 
поддержки социально 
значимым СМИ из самых 
высокопоставленных 
источников, в реально-
сти все выглядит сурово. 
Растут цены не только на 
бумагу и полиграфию, 
услуги распространи-
телей с каждым годом 
становятся все более 
дорогими и про-
блемными.

«МИР НОВОСТЕЙ» лет
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Никас Сафронов 
помогает Андрею 
Авдонину разрезать 
праздничный торт

Сергей Михайлов вручил от Благотворительного фонда 
«Участие» икону главному редактору Николаю Кружилину

Столичные распространители прессы из ООО «Сейлс» и ООО «Антарес» тепло поздравляют 
юбиляров

ны

этот непростой проект об-
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лет газета является одним 
из наиболее авторитетных 
общественно-политических 
изданий России».

Под звуки фанфар Се-
кретариат Союза журнали-
стов России в лице Ашота 
Джазояна наградил своими 
высшими наградами «Честь. 
Достоинство. Профессиона-
лизм» главного редактора 
«Мира новостей» Н.А. Кру-
жилина и его первого заме-
стителя А.В. Авдонина, заме-
стителя главного редактора 
М.Н. Игуменову.

Почетный диплом и гра-
моты СЖР получили как в 
целом коллектив издания, 

так и ряд его лучших пред-
ставителей - журналистов.

Чуть позже последовало 
немало очень приятных и 
заслуженных наград. Пред-
ставитель Правительства 
Москвы вручил дипломы от 
Федерального агентства по 
печати и массовым коммуни-
кациям, ими были отмечены 
самые старейшие и уважа-
емые работники издатель-

ского дома. Признав заслуги 
газеты, «Миру новостей» на 
будущее пожелали «цвести, 
развиваться и обязательно 
отпраздновать свое 50-ле-
тие».

Прозвучали приветствия 
от Московского отделения 
Союза пенсионеров России. 
Его председатель Игорь 
Корнеев отме-
тил, что новое 
издание «Мир 
пенсионера» 
уже завоевало 
большую по-
пулярность и 
п е н с и о н е р ы 
жалуются на 
нехватку газе-
ты в киосках.

Многие из ге-
роев газетных 
и книжных ин-
тервью пришли 
этим вечером 
к «Миру ново-
стей» и его ру-
ководителям, 
чтобы поздра-
вить редакцию с прекрасным 
и значимым юбилеем. Шутка 
ли! За четверть века немало 
«крутых» и «главных» газет-
ных проектов благополучно 

приказали долго жить, 
переварив бюджетные 
и спонсорские миллио-
ны. А «Мир новостей» 
продолжает развивать-
ся, никогда не ходя по 
высоким кабинетам с 
протянутой рукой, са-
мостоятельно зараба-
тывая себе на издание.

В благодарствен-
ном, а заодно и при-
ветственном слове 
Андрей Авдонин 
сказал теплые сло-
ва всему коллективу, 
«...родившему за 
25 лет 25 изданий и 
запустившему недав-
но новый успешный 
проект для своих 
читателей - газету 
«Мир пенсионера». 
Был отмечен нелег-
кий, титанический 
и добросовестный 
труд всех партнеров: 

типографий, более 80 контр-
агентов-распространителей, 
которые «в дождь и в холод» 
делают все, чтобы издания 
«Мира Новостей» дошли до 
своего читателя.

Сердечно прозвучали сло-
ва президента Союза изда-
телей «ГИПП» Сергея Мои-
сеева, который отметил, что 

б у к в а л ь н о 
«домашний 
уют, как в 
этом зале, 
творческие, 
т о в а р и щ е -
ские, чело-
в е ч е с к и е 
в з а и м о о т -
ношения в 
коллективе 
позволяют 
пережить не-
легкие вре-
мена и идти к 
новым высо-
там». Сергей 
Николаевич 
пожелал ру-
к о в о д с т в у 

хороших экономических по-
казателей, «оставаться на 
передовых рубежах, людьми 
творческими и с активной 
жизненной позицией».

Юбиляров поздравля-
ли как федеральные, так и 
столичные и региональные 
друзья и партнеры. Генди-

ректор ООО «Роспечать» 
В.Е. Полуказакова отме-
тила, что «Мир новостей» 
стал одной из самых попу-
лярных газет страны, рас-
ширил свою аудиторию. 
Тепло поздравили газету ос-
новные московские распро-
странители: А.Н. Богданов, 
ООО «Сейлс»; В.И. Кокорев, 
ОАО «Роспечать»; А.А. Бу-
данов, МАП; В.Г. Парген-
танян, ООО «Медиа Дис-
трибьюшен»; С.А. Синицын, 
ООО «Антарес». К поздрав-
лениям присоединились и 
региональные контрагенты 
газеты - Игорь Тимофеев 
(директор «Сегодня-пресс», 
г. Воронеж), Сергей Гаврилов 
(гендиректор АРПИ «Си-
бирь», г. Новосибирск), Вик-
тория Холодняк («ЮгМедиа-
Пресс», г. Краснодар).

Звучало множество по-
здравлений и от коллег по 
цеху, в том числе генераль-
ного директора телеканала 
Music Box Russia Натальи 
Палиновой, руководства 

радио «Милицейская волна», 
«Авторадио»... А знамени-
тый астролог Павел Глоба 
составил гороскоп, согласно 
которому наша газета про-
живет минимум 100 лет!

А на большом экране в 
один прекрасный момент на-
чалось продолжительное ви-
деопоздравление «Миру но-
востей» с юбилеем от звезд 
первой величины шоу-биз-
неса: Филиппа Киркорова, 
Ларисы Долиной, Валерия 
Сюткина, Лолиты и многих 
других.

А еще «Мир новостей» 
приехали лично поздравить 
звездный адвокат Сергей 
Жорин, певицы Катя Семе-
нова и Наталья Гулькина, ху-
дожник Никас Сафронов, ле-

генда российского ТВ Елена 
Ханга и писательница Юлия 
Шилова. Да кого здесь толь-
ко не было!

Для многочисленных 
гостей этого празднично-
го вечера показали свои 
яркие музыкально-танце-
вальные номера лауреаты 
конкурса «БардМюзикБокс-
Фест» Макс Орех и группа 
«Заводчане». Порадовала 
оригинальная этно-группа 
шотландских волынщиков, 
буквально окутавшая, как 
лондонским туманом, своими 
громкими заунывными зву-
ками весь зал.

Шикарная Рада Рай чув-
ственно и взволнованно пела 
о любви, как и задорная Катя 
Семенова с ее знаменитыми 
хитами, а чуть позже зал за-
жгла неунывающая Наталья 
Гулькина.

После поздравлений от 
казаков и боевых казачьих 
песен на сцене сменяли друг 
друга и радовали гостей юби-
лея своим творчеством Али-
са Мон и Виктория Пьер-
Мари, Вячеслав Малежик, 
Вадим Тихонов, Евгений 
Кобылянский, Илья Ушуллу 
и Дмитрий Нестеров. Задор-
ными композициями встрях-
нули зал парни из «Баян-
Микс».

Пляскам, шуткам и ве-
селью, казалось, не будет 
конца. Однако даже боль-
шие торжества уходят в 
историю. Но не уходят сама 
газета, ее сотрудники, ру-
ководители, издатели, рас-
пространители - все те, кто 
сделал возможным достой-
но встретить и отметить 
25-летний юбилей.

P.S. Все поздравления 
с юбилеем размещены на 

сайте www.mirnov.ru
Подготовил 

Евгений Малякин, 
фото Т. Чапалы
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ОТМЕТИЛ СЛАВНЫЙ юбилей!

Сергей Гаврилов 
(АРПИ «Сибирь») привез 
заряд бодрости  и привет 
от читателей Сибири

Вячеслав Малежик и Наталья 
Гулькина - встреча старых 
друзей на празднике «МН»

Солист Большого театра 
Вадим Тихонов поздравил 
любимую газету

Астролог Павел Глоба 
порадовал оптимистичным 
прогнозом

Ашот Джазоян (СЖР) вручил 
награды Союза журналистов 
России

Сергей Моисеев  (президент Союза издателей «ГИПП») 
поздравил с юбилеем и призвал идти к новым высотам

п
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В этом году будет увели-
чен прием на педагогов и 
аграриев: ректоры вузов 
рассказали об особенно-
стях приемной кампании 

2018 года. Хотя у самих 
абитуриентов совсем 

другие предпочтения.

«И значок ГТО на груди 
у него» - это про нынеш-
него абитуриента. После 
того как вузам дали право 
начислять дополнительные 
баллы за индивидуальные 
достижения, вузы стали ак-
тивно этим пользоваться.

В высших учебных заве-
дениях абитуриенты в про-
шлую приемную кампанию 
получали до 50 дополни-
тельных баллов - чаще все-
го им засчитывали значки 
ГТО. В МИСиС, например, 
дополнительные баллы 
в прошлом году получи-
ли 80% абитуриентов. Об 
этом рассказали на пресс-
конференции в РИА Ново-
сти, посвященной приемной 
кампании этого года.

Какие изменения 
ждут выпускников?

Во-первых, количество 
бюджетных мест в этом 
году увеличено с 298 тыс. до 
315 тыс. для бакалавров. 

Самое большое число 
бесплатных мест придется 
на педагогические, сельско-
хозяйственные и медицин-
ские вузы. Меньше всего 
бюджетных мест будет на 
специальностях «сестрин-
ское дело», «оружие и си-
стемы вооружения», «ис-
кусствознание», «теология», 
«сценические искусства и 
литературное творчество». 
На эти специальности ожи-
дается высокий проходной 
балл, что, впрочем, вовсе 
не говорит об их популяр-
ности. По некоторым на-
правлениям было выделе-
но... всего два бюджетных 
места, поэтому конкурс за-
шкаливал.

Так, дефицит бюджетных 
мест по специальности «се-
стринское дело» говорит 
лишь о том, что в стране 
медсестер хватает, просто 
большую часть среднего 
медперсонала по-прежнему 
готовят в средних же учеб-
ных заведениях, а не в ин-
ститутах. Практика учить 
медсестер в вузах была вве-
дена несколько лет назад, 
но большого распростране-
ния не получила.

Зато ректоры ожидают 
большого наплыва абиту-
риентов на новые специ-
альности. Это, например, 
«интернет вещей и кибер-
физические системы» и 
«медиевистика» в НИУ 
ВШЭ, «городская недвижи-
мость и развитие террито-
рий» в СПбГУ, «спортивная 
дипломатия», «международ-
ное гуманитарное сотруд-
ничество» и «внешние связи 
регионов» в МГИМО.

Что такое 
престижная 
профессия?

Как отметила руководи-
тель проекта «Социальный 
навигатор» МИА «Россия 
сегодня» Наталья Тюрина, 

престижность специально-
стей сегодня - весьма раз-
мытое понятие: «Юриспру-
денция уже не престижнее, 
чем физика. Теперь не счи-
тается, что престижнее все-
го учиться в Москве или в 
Питере. Абитуриенты охот-
но едут в Тюмень, Томск, 
Владивосток, Казань, Ека-
теринбург, Калининград».

По результатам опроса 
абитуриентов местополо-
жение вуза играет главную 
роль в выборе, чаще всего 
будущие студенты отдают 

предпочтение учебе рядом 
с домом. «На первом месте 
- вопрос «где учиться?» и 
только на втором месте «на 
кого?», - рассказала Ната-
лья Тюрина.

На третьем месте - кру-
тость вуза. «Абитуриенты 
говорят: «Я хочу учиться в 
крутом вузе», - продолжает 
Тюрина.

Самым крутым вузом в 
представлении нынешней 
молодежи является МГИМО. 
Так что недаром именно 
бюджетными местами в 
МГИМО пытаются зама-
нить обратно заграничных 
студентов.

Один из критериев кру-
тости вуза - стоимость обу-
чения. Так, в негосудар-
ственном вузе «Иннополис» 
в Татарстане год обучения 
стоит 1-1,4 млн руб. (специ-
альность «информатика и 
вычислительная техника»).

На втором месте по сто-
имости обучения - Мо-
сковский государственный 

институт музыки имени 
Шнитке, специальность «ис-
кусство концертного испол-
нительства» - 682 440 руб. в 
год. На третьем - факульте-
ты «Вокальное искусство» 
и «Музыкально-инструмен-
тальное искусство» в том 
же вузе - 576 тысяч.

Дальше до самого кон-
ца первой десятки самых 
дорогих факультетов идут 
факультеты МГИМО: 
«Экономика», «Менед-
жмент», «Юриспруденция», 
«Международные отно-
шения», «Реклама и связи 
с общественностью» - 540 
тысяч, «Журналистика» - 
510 тысяч и так далее. При 
этом сотни российских ву-
зов готовы предложить в 
2018/2019 году обучение за 
30-50 тыс. руб. в год.

Наталья Тюрина совету-
ет бедным абитуриентам 
обратить внимание на пра-
вославные вузы. И хотя к 
государственным они не от-
носятся, но, по оценке Мин-
обрнауки, имеют достаточ-
но приличный уровень по 
сравнению с большинством 
дешевых предложений выс-
шей школы.

Куда пойдут 
абитуриенты?

Туда, где принимают ре-
зультаты ЕГЭ по обще-
ствознанию, английскому 
языку, истории. «Именно 
эти направления подготов-
ки выбрало наибольшее 
число выпускников этого 
года для сдачи на Едином 
государственном экзаме-
не», - подытожила Наталья 
Тюрина.

Аделаида Сигида

Госдума намерена рас-
смотреть законопроект о 
возвращении распреде-
ления выпускников бюд-

жетных отделений вузов.

Подобная инициатива 
уже обсуждалось в Госду-
ме в 2015 году. Тогдашний 
министр образования Дми-
трий Ливанов выступил ка-
тегорически против.

Но на днях депутаты 
опять вернулись к давно за-
бытой теме. Установлены 
уже и сроки отработки - че-
тыре года для выпускников 
программ бакалавриата и 
не меньше шести для тех, 
кто окончил магистратуру. 
В случае отказа работать 
на государство выпускника 

обяжут полностью возме-
стить бюджетные расходы 
на его образование.

Критики нововведения в 
один голос твердят: чтобы 
не попасть в долговую яму 
перед государством, боль-
шая часть студентов будет 
вынуждена искать пути об-
хода своих обязательств, 
вплоть до отъезда за грани-
цу. Этого, что ли, добивают-
ся депутаты?

У сторонников распре-
деления свои аргументы: 
подготовить молодого спе-
циалиста - дело недешевое. 
Что ждет молодых специ-
алистов в случае, если рас-
пределение все-таки вернет-
ся? По мнению экспертов, 
их отправят на самые сла-
бые предприятия и на самые 

малооплачиваемые должно-
сти. Предложить опытным 
профессионалам стоящую 
оплату там не могут, значит, 
молодежь закроет собой 
кад ровые дыры. Велик риск, 
что вчерашний студент на 
подобных предприятиях 
просто не получит профес-
сионального развития.

Еще хуже с теми выпуск-
никами, кому придется ра-
ботать в государственных 
органах. Специалисты от-
мечают, что в этом секторе 
нет необходимого числа ра-
бочих мест. Там достаточно 
своих чиновников, юристов 
и администраторов. В слу-
чае принятия законопроек-
та штат госслужащих при-
дется увеличивать, а он и 
без того огромен.

«На последних курсах 
вузов более 50% студентов 
уже работают и после окон-
чания продолжают работать 
на том же рабочем месте, где 
уже получили практический 
опыт. Насильно их перерас-
пределять не имеет смысла. 
Если депутаты хотят заста-
вить работать молодых лю-
дей за низкую заработную 
плату, то такая ситуация 
может спровоцировать со-
циальную напряженность. 
Ведь молодым людям нуж-
но жениться, обустраивать 
свой дом, рожать детей - как 
это сделать с низким дохо-
дом?» - прокомментировала 
новую инициативу директор 
Центра экономики непре-
рывного образования РАН-
ХиГС Татьяна Клячко.

Другого мнения первый 
зампред думского Комитета 
по труду, социальной полити-
ке и делам ветеранов Миха-
ил Тарасенко: «Если то, что 
прописано в законопроекте, 
станет нормой, то молодежи 
окажется невыгодно полу-
чать профессию, по которой 
они не собираются работать 
в дальнейшем. То есть случай-
ные люди просто отпадут».

Судя по тому, что экспер-
ты далеки от консенсуса, 
окончательное рассмотре-
ние документа отклады-
вается в долгий ящик. А 
это значит, что в ближай-
шие годы студенты по-
прежнему будут планиро-
вать свою послевузовскую 
жизнь самостоятельно.

Наталья Пуртова

РАСПРЕДЕЛЕНИЕ ДИПЛОМНИКОВ ВОЗВРАЩАЕТСЯ?

Образование и педнауки
Информатика, вычислительная 
техника
Сельское, лесное и рыбное 
хозяйство
Экономика и управление
Машиностроение
Техника и технологии 
строительства
Электро- и теплоэнергетика
Электроника, радиотехника
Техника и технологии 
наземного транспорта
Математика и механика

45,7
29,5

24,2
17,0
14,5
14,4
13,8
10,9
10,7
7,6

Топ-10 направлений с самым большим количеством 
бюджетных мест, тыс., бакалавриат, прием 2018/2019 г.

ШКОЛЬНИКИ РВУТСЯ 
В ПЕВЦЫ И ДИПЛОМАТЫ

Источник: www.taday.ru
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Материалы подготовил Николай Иванов

Эксперты уверены, 
что на секретной базе 
в Чесапик-Бей прави-
тельство все еще экспе-
риментирует с препара-
тами, которые должны 
превратить солдат в су-
перменов, не испыты-
вающих в смертельном 
бою ни страха, ни боли.

Тестирование раз-
личных психоактивных 
субстанций и даже от-
равляющих газов на 
солдатах началось еще 
при Эйзенхауэре. В роли 
лабораторных мышей 
побывали более 7 тыс. 
солдат, на них испытали 
250 химических веществ. 
По некоторым данным, 
испытательный полигон 
продолжает действовать.

Историк Хоуп Хар-
рисон авторитетно заяв-
ляет: «Мы точно знаем, 
что сегодня правитель-
ство США разрабатыва-
ет препараты, которые 

превратят американских 
солдат в боевые маши-
ны. Они не будут нуж-
даться в достаточном 
сне и смогут обходиться 
длительное время без 
еды».

Кстати, на этот поли-
гон не пускают никакие 
международные инспек-
ции по химическому 
оружию. Почему бы 
не предположить, что 
именно из этих лабора-
торий родом вещество, 
послужившее для инсце-
нировки покушения на 
Скрипалей?

Напомним, что швей-
царский центр радиоло-
гического и химико-ра-
диологического анализа 
нашел на месте отравле-
ния в Солсбери химикат 
BZ. Он был изобретен 
швейцарской фарма-
цевтической компанией 
еще в 1951 году в ходе 
поисков средств для ле-

чения желудка. BZ на 
эту роль не подошел, и 
тогда его доработкой 
занялась армия США. 
Вскоре он попал в число 
других перспективных 
нелетальных психоак-
тивных средств, выво-
дящих из строя агентов. 
В тот же список вошли 
такие психоделические 
наркотики, как ЛСД.

BZ не имеет запа-
ха, вещество достаточ-
но стабильно в боль-
шинстве растворов, 
время его полураспада 
во влажном воздухе - от 
трех до четырех недель. 
Долго сохраняется в 
воде, почве и на боль-
шинстве других поверх-
ностей. После контакта 
с ним симптомы пора-
жения проявляются че-
рез несколько часов, эф-
фект длится примерно 
четыре дня. Ничего не 
напоминает?

  За семью печатями

Секретная программа 
под кодовым названием 

«Операция Делириум» по 
созданию суперсолдат 

была запущена мини-
стерством обороны США 
еще в 1948 году. Но, как 
утверждают американ-
ские историки, продол-

жается до сих пор.

США создают универсальных 
солдат

Западные компании 
активно эксплуатиру-
ют страх перед бес-
сонницей и запускают 
на рынок волшебные 
устройства, которые 
якобы могут обеспечить 
крепкий сон одним на-
жатием кнопки.

На этом специфическом 
рынке чего только нет! 
Продаются машинки, из-
лучающие «белый звук», и 
высокотехнологичные пи-
жамы из биокерамического 
материала, который, судя по 
аннотации, поглощает из-
быточное тепло.

А есть еще «робот сна», 
похожий на подушку, кото-
рый подсознательно подстра-
ивает ваше дыхание под свой 
ровный усыпляющий ритм. 
Робот продается за безумную 
цену - 100 тыс. евро.

В качестве снотворно-
го для детей рекламирует-
ся ставшая бестселлером 
книга шведского психолога 
«Кролик, который хочет за-
снуть». Она написана в такой 
интонации, что постепенно 
втягивает ребенка в дре-
му. Стали даже проводить-
ся специальные концерты 
усыпляющей классической 
музыки - в зале вместо кре-
сел устанавливают постели.

В центре Лондона под 
маркой «Школы сна» от-
крылись несколько клиник, 
борющихся с эпидемией 
бессонницы. Чтобы заста-
вить людей пользоваться 
их услугами и закупать бес-
полезные гаджеты для сна, 
в СМИ начали распростра-
нять пугающие предупреж-
дения. Например, говорится, 
что всего одна бессонная 

ночь способна повысить 
уровень протеина, вызыва-
ющего болезнь Альцгей-
мера, или из-за проблем со 
сном уже около 30% супру-
жеских пар спят в разных 
комнатах.

Проблема сна приобрела 
поистине социальное звуча-
ние. Исследования в Чикаго 
показали, что лучше всего 
спят белые состоятельные 
граждане, которым не нуж-
но вскакивать в пять часов 
утра и мчаться на работу.

Заметим, что бизнес на 
сне не требует глубоких 
научных исследований и 
тестов, поэтому на рынок 
можно выбросить все, что 
угодно. Мошенникам есть 
где разгуляться. Одни пред-
лагают намазать ступни 
специальным усыпляющим 
маслом. Другие зарабаты-
вают тем, что выслушивают 
исповеди страдающих от 
бессонницы. Стоимость всех 
услуг, связанных со сном, по 
оценкам экспертов, дошла 
до 40 млрд долларов в год. И 
это, похоже, не предел.

Прибыль от бессонницы - 
40 миллиардов долларов

  Охота на ведьм

Оппоненты властей входят 
в самодеятельную Рабочую 
группу по Сирии, пропаганде 
и СМИ и занимают видное по-
ложение в университетах Эдин-
бурга, Шеффилда, Лейсестера. 
Так, профессор из Университета 
Эдинбурга Тим Хейвард напи-
сал, что «Белые каски» совмест-
но с террористами похитили 
детей и накачали наркотиками, 
дабы изобразить пораженных 
ядовитым газом. А тут еще вме-
шался знаменитый генетик Пол 
МакКейг, заявивший о нулевой 
вероятности того, что Асад про-
вел химическую атаку.

Чтобы приструнить излиш-
не независимых представите-
лей интеллигенции, в Велико-
британии начали составлять 
списки «сторонников сирий-
ского правительства». Чтобы 
попасть в черный список, до-
статочно публично назвать 
«Белые каски» террористами.

Но особенно раздражает пра-
вительство лидер Лейборист-

ской партии Джереми Корбин. 
Он предложил принять закон, 
который бы запретил прави-
тельству без голосования в пар-
ламенте участвовать в боевых 
действиях.

Лояльные к власти СМИ об-
рушили гнев и на антивоенную 
организацию «Остановить вой-
ну», которая провела шествие 
против ударов по Сирии. Бри-
танский истеблишмент называ-
ет ее активистов марксистами.

Даже легендарный Роджер 
Уотерс, лидер группы «Пинк 
Флойд», назвал «Белые каски» 
ложной организацией, созда-
ющей пропагандистские шоу 
для провоцирования бомбежек 
Сирии. На концерте в Барсело-
не Уотерс призвал к массовым 
протестам с требованиями пре-
кратить нападения на разорван-
ную войной страну. «В нашем 
мире пропаганда стала важнее 
реальности», - воскликнул в ми-
крофон Уотерс под восторжен-
ные овации каталонцев.

Критики «Белых касок» 
попали в черный список

Известные британские уче-
ные обвиняются в распро-

странении дезинформации 
в пользу России. Бдитель-

ная «Таймс» возмущена 
тем, что они посмели по-

вторять, будто гражданская 
добровольческая организа-
ция «Белые каски» сфабри-

ковала видеосвидетельства 
химической атаки в Сирии.

Роджер Уотерс, 
лидер группы «Пинк Флойд»

  Вам и не снилось!
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Пожилой таксист, кото-
рого в очередной раз под-
резали, в сердцах бросил: 
«Когда выезжают, совесть 
не в бардачок - в багажник 
суют...» В этом он не оди-
нок. «Сталкивались ли вы с 
хамством на дороге?» - не-
давно спросили россиян со-
циологи. «Да, и не один раз», 
- ответили почти все. Счаст-
ливчиками оказались лишь 
2%: их не обзывали, не под-
резали, им не сигналили, не 
набрасывались с битами, в 
них не стреляли...

Это у них 
семейное...

Год назад, 9 марта 2017-го, 
на расширенной коллегии 
МВД России президент 
Владимир Путин указал на 
эту проблему и подчеркнул, 
что решать ее нужно всем 
миром.

Аккурат в тот же день 
дорожный хам из Приозер-
ска Ленинградской обла-
сти, 53-летний бизнесмен 
Владимир Бельский, к сло-
ву, бывший милиционер, на 
джипе наехал на 9-летнего 
Ваню Щеголева, который 
стрелял по проезжавшим 
машинам из игрушечного 
автомата. Сначала таранил 
мальчика внедорожником, 
отчего тот вылетел на про-
езжую часть, а потом хоро-
шенько встряхнул, поста-
вил на колени и стал ждать 
наряда.

Когда об инциденте уз-
нали земляки Бельского, 
то рассказали, что у Вовки-
бизнесмена вообще склоч-
ный характер: он постоянно 
дрался за место на парков-
ке. Мог наорать на ребенка, 
просто подошедшего к ма-
шине. Несколько лет назад 
его сын на скутере сбил де-
вушку. Дело замяли, извине-
ний не последовало. То есть 
и сына воспитывал в том же 
духе.

Не так давно Приозер-
ский районный суд Ленин-
градской области поставил 
точку в этом деле: Бель-
скому дали полтора года ус-
ловно плюс два года испы-
тательного срока и обязали 
возместить нанесенный по-
терпевшему вред в разме-
ре 150 тыс. рублей. Все это 
время буян находился под 
арестом, его освободили в 
зале суда.

Разборки со 
школьниками

Минувшей зимой в Пе-
тербурге водитель избил 
школьника, бросившего 
снежок в его иномарку. 
Медики диагностировали 
у 15-летнего подростка со-
трясение головного мозга.

Там же, в Северной сто-
лице, задержан коммерсант, 
уроженец Азербайджана, 
который в ходе дорожного 
конфликта напал на води-
теля школьного автобуса 
и нанес ему несколько уда-
ров ножом. Все это проис-
ходило на глазах у четве-

роклассников. По данным 
полиции, автомобиль Range 
Rover, которым управлял 
южанин, не поделил до-
рогу со школьным авто-
бусом. Между водителями 
вспыхнул конфликт, в ходе 
которого коммерсант схва-
тился за нож. Пассажирка 
иномарки орудовала в это 
время бейсбольной битой. 
Школьники, видевшие кро-
вавый инцидент от начала 
и до конца, были в шоке. 
Автохама задержали на 

квартире знакомого. Не-
много позднее та же участь 
постигла и пассажирку 
внедорожника. Возбужде-
но уголовное дело по двум 
статьям - «Хулиганство» и 
«Покушение на убийство».

Как бык на 
красный крест

Подобными сообщени-
ями, к сожалению, сегодня 
никого не удивить. С пуга-
ющей регулярностью мы 
слышим о дорожных стыч-
ках с участием карет скорой 
помощи. Машины с крас-
ными крестами блокируют 
во дворах, не пропускают в 

потоке движения, нападают 
на их водителей с кулаками. 
Словом, немотивированная 
агрессия и демонстративное 
хамство, которые выглядят 
кощунственно, когда речь 
идет о спасении жизни лю-
дей.

По Сети гуляет притча, 
весьма похожая на правду. 
Один молодой человек на 
шоссе долгое время мари-
новал неотложку со вклю-
ченным сигналом, не желая 
перестраиваться. Врачи 

лишь бессильно грозили 
тому кулаками. А чуть пого-
дя недобрый молодец узнал, 
что не пропустил машину, в 
которой умирал... его отец. 
Стремительно развиваю-
щийся инфаркт убил пожи-
лого человека на подъезде 
к больнице.

Конечно, автохамы по-
явились на наших дорогах 
не вчера. Кто-то считает 
это явление отголоском 
90-х. А заговорили о цинич-
ном и агрессивном поведе-
нии некоторых водителей в 
последние годы потому, что 
приборов фиксации стало 
огромное количество. Под-
виги автохамов становятся 

достоянием общественно-
сти.

Мажоры в миноре
Именно бесстрастные 

приборы засвидетельство-
вали, что дорожное хам-
ство молодеет. Имя Мары 
Багдасарян стало фактиче-
ски нарицательным. К зо-
лотой молодежи, которая 
то и дело дает информаци-
онные поводы для СМИ, 
пытаются применять за-
конные меры, но мажоры, 
кичась собственным пре-
восходством, основанным 
на положении и состоянии 
их родителей, просто изде-
ваются над органами вла-
сти и всеми нами. Вот тому 
красноречивое свидетель-
ство. «Да кто вы все такие?! 
Мы успешнее и богаче вас! 

Ваша зависть так и прет!» - 
это лишь часть пламенного 
манифеста, который вы-
ложил в социальные сети 
22-летний Игорь Ишаев, из-
вестный своим лихачеством 
внук хабаровского экс-
губернатора Виктора Иша-
ева. Наделенный чувством 
собственной исключитель-
ности, находясь за рулем 
люксового «мерседеса», год 
назад он стал виновником 
серьезной аварии на МКАД. 
На огромной скорости (спи-
дометр автомобиля после 
аварии застыл на отметке 
230 км/час) иномарка влете-
ла в фуру, грузовик занесло 
на две другие легковушки, 

после чего он перевернулся. 
Чтобы убрать фуру с трас-
сы, бригаде МЧС пришлось 
развернуть целую спецопе-
рацию. Авария парализова-
ла движение на огромном 
участке дороги, пробка 
растянулась километров на 
десять. Ущерб - не менее 20 
млн рублей: здесь и разби-
тые машины, и 15 тонн ис-
порченных продуктов, ко-
торые везла фура.

В той аварии Ишаев по-
лучил перелом ключицы и 
был доставлен в больницу. 
Его приятелю, 23-летнему 
Мураду Балакеримову, пе-
реломало ноги.

Знакомая фамилия 
Когда-то эта фамилия 

прогремела на всю страну. 
На свадьбе московского по-
лицейского Карахана Бала-
керимова (уже бывшего), 
брата обезноженного Му-
рада, кортеж из БМВ, «мер-
сов» и «кадиллаков», что на-
зывается, танцевал ламбаду 
на проспекте Вернадского. 
Их отца, бизнесмена Лазера 
Балакеримова, называют 
«королем Новой Москвы». 
Знаменит Мурад и дружбой 
с той самой Марой Багда-
сарян. Место встречи их 
тусовки на Воробьевых го-
рах, где они устраивали так 
называемые дрифт-гонки с 
управляемым заносом, пока 
не в силах изменить ни по-
лиция, ни штрафы, ни ава-
рии...

Кстати, закончилось то 
громкое дело пшиком: рас-
смотрев дело в закрытом 
режиме, Перовский район-
ный суд Москвы удовлет-
ворился тем, что стороны 
претензий друг к другу не 
имеют. Дело закрыли.

Бороться с хамством на 
дороге надо. И не только 
силой закона, как справед-
ливо считает глава госу-
дарства, но и мерами, назо-
вем их так, общественного 
воздействия. Больше, чем 
штрафов, те же мажоры бо-
ятся огласки. Она ведь бьет 
не только по молодым на-
глецам на престижных авто, 
но и по родственникам зо-
лотой молодежи. Кому хо-
чется, чтобы его фамилию 
полоскали по всем каналам 
ТВ и в Сети?

Владимир Гондусов
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МВД готово всячески поддержать инициативу россиян, направленную на повышение уров-
ня безопасности дорожного движения и правовой культуры водителей и пешеходов. Речь 
идет о мобильном приложении «Народный инспектор», которое позволяет любому участнику 
дорожного движения зафиксировать нарушение и передать информацию в ГИБДД для при-
влечения виновного к ответственности.

Несколько лет эта форма контроля на дорогах используется в Москве и Татарстане. В конце 
2017 года опыт одобрен на заседании правительства, тем самым получив зеленый свет для 
использования в других регионах страны.

Мобильное приложение будет бесплатным для пользователей. Чтобы отправить доказа-
тельства нарушения ПДД, гражданину понадобится аккаунт на портале госуслуг. Для пол-
ноценного функционирования системы правительство готово вложить в инфраструктуру 
2,5 млрд рублей.

Предстоят серьезные изменения и в правоприменении. Суды в качестве возможных до-
казательств принимают и видеоматериалы. Но это не означает, что в случае фиксации со-
вершенного правонарушения или преступления суд безоговорочно допустит такую запись 
в качестве доказательства по делу. Суд вправе оставить видеоматериал без внимания. По 
мнению специалистов, на притирку механизмов, связанных с деятельностью «народных ин-
спекторов», потребуется два-три года.

«НАРОДНЫЙ ИНСПЕКТОР» ПОМОЖЕТ ГИБДД

СОВЕСТЬ
В БАГАЖНИКЕ

АВТОХАМЫ: 

Хамства на автотрассах пока не стало меньше, не-
смотря на массовое использование видеорегистра-
торов и камер слежения, а также на ужесточение 
санкций к агрессивным водителям. На это не раз 
обращал внимание и Владимир Путин. Конечно, сам 
бы не заметил (надо учитывать специфику передви-
жения первого лица) - докладывали.
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Общественная палата РФ 
сообщила, что в очереди на 
усыновление сегодня стоят 
свыше 10 тыс. российских се-
мей, немногим меньше жела-
ющих взять детей под опеку.

В ряде регионов размер 
пособия на каждого ребенка, 
взятого под опеку, доходит 
до 15-20 тыс. руб. в месяц. За 
усыновление ребенка-инва-
лида выплачивают едино-
временное пособие в размере 
120 тыс. руб. и выше. Многие 
семьи берут под опеку сразу 
нескольких детей.

За сирот уже разворачи-
ваются настоящие войны. 
Так, в ОП обратилась семья 
из Питера, усыновившая ре-
бенка пять лет назад.

«У сына есть родной 
старший брат, но на момент, 
когда мы забирали Рому, 
нам сказали, что старший 
ребенок уже в семье, а так 
бы мы забрали сразу дво-
их», - рассказали усынови-
тели общественникам.

Выяснилось, что все эти 
годы второй ребенок про-
вел в детском доме: органы 
опеки от потенциальных 
усыновителей его попро-
сту прятали, а теперь вдруг 
попросили приемных ро-
дителей первого мальчика 
подписать отказ от усынов-
ления старшего брата, так 
как для него нашли прием-
ных родителей за границей.

«Я считаю, что в этом 
случае был злой умысел 
со стороны органов опе-
ки района Черная речка 
Санкт-Петербурга. Полу-

чается, что органы опеки и 
попечительства действуют 
в интересах иностранных 
граждан», - пожаловалась 
усыновительница.

По действующему зако-
нодательству (пункт 3 ста-
тьи 124 Семейного кодек-
са Российской Федерации) 
усыновление детей ино-
странными гражданами до-
пускается только в тех слу-
чаях, если в самой России не 
находится желающих взять 
их на воспитание. 

Однако сегодня дефици-
та в опекунах и усыновите-

лях в Российской Федера-
ции не наблюдается. Зато 
наблюдается искусственное 
затягивание процесса усы-
новления, сильно смахива-
ющее на коррупцию.

Заместитель председа-
теля Комиссии ОП РФ по 
поддержке семьи, материн-
ства и детства Юлия Зимо-
ва: «В экстренном порядке 
мы вмешались в ситуацию, 
направили письмо в Мин-
обрнауки России, чтобы 
проверить, на каком осно-
вании ребенок познакомил-
ся с иностранными потенци-

альными усыновителями до 
того, как были использова-
ны все варианты его семей-
ного устройства в России».

По словам Зимовой, это 
уже не первый случай: «Мы 
будем настаивать на даль-
нейших проверках, так как 
эта ситуация влечет серьез-
ные последствия для детей 
и для приемных родителей».

Одна из мер борьбы со 
злоупотреблениями - соз-
дание электронной базы 
по передаче детей-сирот 
в семьи: это будет своего 
рода электронная очередь, 
в которую внесут всех же-
лающих усыновить ребенка 
или взять его под опеку. В 
электронной системе каж-
дый очередник будет ви-
деть свое место в очереди и 
сколько в его регионе перед 
ним кандидатов, сообщи-
ли в Общественной палате. 
Правда, для соблюдения 
тайны усыновления буду-
щих приемных родителей 
придется зашифровывать в 
базе под другими именами.

В этом году ожидается 
также реформирование ор-
ганов опеки и попечитель-
ства. Увеличат штат сотруд-
ников. Часть полномочий 

планируется передать дру-
гим организациям. По сло-
вам Юлии Зимовой, сегодня 
перед органами опеки стоит 
слишком «широкий список 
задач и функций при малом 
количестве сотрудников, а 
также очень высокая ответ-
ственность при отсутствии 
системной подготовки кад-
ров по специальности».

Несмотря на внимание 
к проблеме детей-сирот со 
стороны государства, дет-
ские дома в России исчезнут 
еще не скоро. По данным 
Минобрнауки России за 2017 
год, в федеральном банке 
данных числятся 54 тыс. де-
тей-сирот, находящихся в ка-
зенных домах. В семьях вос-
питываются более 400 тыс. 
детей - это усыновленные и 
находящиеся под опекой.

Откуда же тогда очередь? 
Ответ прост: по данным 
Общественной палаты РФ, 
наибольшим спросом по-
прежнему пользуются здо-
ровые младенцы-отказники, 
а их традиционно немного. 
Хуже всего разбирают под-
ростков, а также детей с 
тяжелыми заболеваниями. 
При этом инвалид инвалиду 
рознь: легко пристраиваются 
дети-инвалиды с задержкой 
в развитии, зато россияне не-
охотно принимают в семьи 
детей с диагнозом «ВИЧ».

Аделаида Сигида

ЗА ДЕТДОМОВЦЕВ НАЧАЛИСЬ 
«ОПЕКУНСКИЕ» ВОЙНЫ

После того как в России увеличили 
размер пособий опекунам (воспи-
тание чужого ребенка до 18 лет) и 
усыновителям (взятие в семью на 
правах родного), число желающих 
пригреть сироту заметно выросло. 
Однако основной спрос остался 
прежним - на здоровых малышей.
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11 апреля российские 
журналисты попали под 
обстрел в сирийском го-
роде Дума. Были ранены 
операторы телеканалов 
«Россия-1» и «Звезда», 
а также корреспондент 
НТВ. Военный журналист 
Сергей Минабутдинов по 
просьбе «МН» комментиру-
ет ситуацию.

- Вы как профессионал 
с многолетним опытом 
работы в горячих точках 
как оцениваете этот инци-
дент?

- Как я понял из рассказов 
коллег, побывавших в данной 
поездке, расклад был такой: 
мирные жители гуртовались 
на площади. Вдруг выскочи-
ли боевики, начали стрелять. 
Жители ответили им градом 
камней. В ответ боевики на-
чали лупить из автоматов во 
все стороны, одна из очередей 
прошила автобус с журна-
листами. В результате - трое 
пострадавших, могло быть 
и больше... Но давайте за-
дадимся вопросами. В зоне 

боевых действий организуют 
массовый выезд журналистов. 
Всех их забивают под завяз-
ку в один автобус. Чья была 
идея? Кто-нибудь из журна-
листов подумал о том, что 
Думу только-только отбили, 
в городе наверняка еще оста-
лись бандиты? Кто сопрово-
ждал автобус, военные какого 
рода войск? Кто обеспечивал 
безопасность?.. Это первые 
вопросы, которые у меня воз-
никают. Почему-то автобус в 
опасной местности не обкла-
дывали бронежилетами, как 
того требуют правила подоб-
ного рода выездов. Почему-то 
журналисты отправились тол-
пой в зону военных действий, 
будто на пикник. Отчего сами 
не просчитали риски, понаде-

ялись на организаторов? За-
были о том, как в Донбассе в 
июне 2014-го погиб оператор 
Первого канала Анатолий 
Клян?

- Знаю, вы проводите 
курс лекций: журналистика 
в условиях войны и чрезвы-
чайных ситуаций. Скажи-
те, много иллюзий в этой 
сфере?

- Много. Одна из них - на 
войне представитель прессы 
защищен международным 
правом. Как развенчиваю? 
Просто протез показываю. 
Будучи в очередной коман-
дировке, наступил на ПМН 
- противопехотную мину на-
жимного действия. Согласно 
международному гуманитар-
ному праву, они запрещены. 

Но мне такой миной ото-
рвало ногу, и каким боком, 
скажите, тут сработало 
международное гумани-
тарное право? А вот вам 
цифры. В 2017 году в мире 
погибло 65 журналистов. 
Два репортера пропа-
ли без вести, 54 оказа-
лись в заложниках, еще 

326 задержаны. Все 
эти люди верили в 
международное гу-
манитарное право. 
Как оно сработало? 
ООН направила 
на выручку жур-
налистам спецназ? 

Нет. ОБСЕ выслала 
наблюдателей? Нет. 

Ограничились лишь от-
четом о потерях. Вот по-

чему на спецназ на войне ни-
кто не нападает? Потому что 
сдачи дадут. Журналист тоже 
должен уметь давать сдачи.

- Хотите сказать, на 
войне журналисты ведут 
себя непрофессионально?

- Как правило. Вот вам 
история. Один из молодых 
журналистов федерального 
телеканала, приехав в горя-
чую точку, зачем-то брякнул 
боевому командиру, что меч-
тает отличиться в бою. По-
сле чего командир позвонил 
своему начальству и попросил, 
«чтобы больше этого дурака 
мне не присылали». На войне 
есть закономерность: если че-
ловек хвастает, значит, жди 
неприятностей. При плотном 
обстреле хвастуны начинают 
истерить. Бывали случаи, бой-

цы погибали из-за неадекват-
ного поведения журналиста 
или из-за его слабой физиче-
ской подготовки. 

Когда же репортерам уда-
ется напроситься на боевые 
выходы - и вовсе «тушите 
свет», еще ни от одного ко-
мандира я не слышал добро-
го слова в адрес журналистов 
после этих выходов. А вот 
историй о том, как через 5-10 
километров военкор начинал 
ныть из-за натертых ног или 
усталости, хоть отбавляй. Мы 
на спецкурсе по военной жур-
налистике учим не только 
добывать информацию в ус-
ловиях боя, но и элементарно 
выживать - обращаться с ору-
жием, оказывать медицин-
скую помощь, уворачиваться 
от пуль... Больше скажу, я 
бы настоятельно рекомендо-
вал всем и каждому найти в 
своем городе похожие кур-
сы и пройти их. Множество 
событий последних лет по-
казывает, что даже в мирное, 
казалось бы, время весьма не-
дальновидно ожидать, будто с 
тобой ничего не произойдет. 
Печальный пример - недав-
няя история в Кемерове. Мир-
ный город, войны нет, люди 
пошли в выходной день от-
дыхать семьями... Не исклю-
чаю возможности в будущем 
обучать базовым навыкам и 
гражданское население. В не-
спокойное время у человека 
может быть только одна эти-
ка - его собственная безопас-
ность.

Виктория Катаева
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«Космонавты более 
спортивные, чем арти-
сты на экране. Сергей 
Пускепалис слишком 
крупный» - такие, на-
пример, претензии вы-
сказывают зрители.

На самом деле при-
емлемый вес для кос-
монавта - от 60 до 90 
килограммов, рас-
сказывал нам препо-
даватель Центра под-
готовки космонавтов 

полковник в отставке 
Валентин Петров. Вес 
Пускепалиса около 80 
килограммов. То есть 
«таких берут в кос-
монавты». А вот очки 
Алексея Макарова еще 
недавно могли стать се-
рьезной помехой - до 
начала нулевых с пло-
хим зрением в космос 
не брали. Сейчас все не 
так строго, но, скажем, 
с минус пять в космо-

навты все равно не при-
мут.

Психологи у кос-
монавтов более про-
фессиональные, чем 
показали в сериале. 
Выглядит странным, 
что специалист бес-
покоится об отноше-
ниях в семьях, но не 
обращает внимания 
на конфликты внутри 
экипажа.

Зрители недоумева-
ют, почему в сериале 
корабль освящают пе-
ред стартом? Но здесь 
как раз показана чистая 
правда! Все так и есть. 
Более того, у космо-
навтов даже имеется 
личный духовник - отец 
Иов, который стал про-
тотипом в ленте для пер-
сонажа Евгения Гриш-
ковца.

Осталось добавить, 
что съемки проходили 
в настоящем Центре 
управления полетами и 
в Звездном городке.

- Кастинг на главные 
роли был долгим, - рас-
сказывает режиссер 
Алена Званцова. - Мно-
гих не взяли, хотя это 
были прекрасные ар-
тисты. Но... не прошли 
по физической форме, 
ведь роль требовала 
умений, навыков, опре-
деленного физическо-
го сложения.

Марта Черемнова

Таких не берут 
в космонавты?
Продюсер недавно прошедшего по Перво-
му каналу сериала «Частица вселенной» Ва-
лерий Тодоровский с самого начала преду-
преждал, что документальности ждать не 
стоит. В картине космос - лишь фон. И все 
же что в сериале имеет отношение к реаль-
ной жизни космонавтов, а что - лишь вы-
думка?
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- У Первого канала 
был четкий сценарий: 
Виталина - эдакая бед-
ная крошка, обобран-
ная жуликом Джигар-
ханяном. Все в шоке: 
ах, какой пассаж, ах, как 
смел народный артист 
и уважаемый человек 
так обидеть молодую 
девушку? - рассказы-
вает бывшая подруга 
Цымбалюк-Романов-
ской Элина Мазур. - Но 
я им смешала карты, 
стала рассказывать, кто 
скрывается под этой 
личиной кротости, ка-
кие аферы она прово-
рачивала, как подделы-
вала подписи, что звать 
ее вовсе даже не Вита-
лина... Эти мои призна-
ния Первому каналу 
были совсем не нужны. 
И редакторы «Пусть 
говорят» решили меня 

скомпрометировать. 
Придумали, что у меня 
бордели, притоны и 
прочую чушь, нашли 
людей, которые всяче-
ски затыкали мне рот. 
А Цымбалюк-Рома-
новская тем временем 
наглела, чувствуя свою 
безнаказанность.

Сам Армен Джигар-
ханян неоднократно об-
ращался к руководству 
Первого канала с прось-

бой прекратить его 
травлю и даже запретил 
демонстрацию фильмов 
с его участием. Но голос 
мэтра, как говорит Эли-
на Мазур, так и не был 
услышан.

- Он старый человек. 
Вы хотели получить 
контракт с уборщи-
цей Викой из Киева? 
Вы его получили! Мы 
больше никак не хотим 
комментировать проис-
ходящее! Я прошу оста-
вить в покое доброе 
имя великого артиста, 
внесенного в Книгу ре-
кордов Гиннесса, - воз-
мущается она.

Поддерживает ее и 
близкий друг актера 
Артур Согомонян. Он 
рассказал, как редакто-
ры программы «Пусть 
говорят» пытаются рас-
крутить Джигарханяна 
на эксклюзивное интер-
вью:

- Сотрудники Перво-
го канала несколько 
дней бесцеремонно пы-
тались с ним связать-
ся, звонили в домофон, 
представляясь работ-
никами коммунальных 
служб, караулили воз-
ле подъезда. Нам при-
шлось нанять охрану и 
отключить домофон. 
После очередного вы-
пуска «Пусть говорят» 
они отстали.

Иван Попельнюхов

Джигарханяну 
наняли охрану

«КАК РАЗВЕНЧИВАЮ МИФЫ? 
ПРОТЕЗ ПОКАЗЫВАЮ!»
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Бесконечному сериалу под названием 
«Виталина против Джигарханяна» нет кон-
ца. Каждую неделю то одно, то другое шоу 
смакует, обсуждает, комментирует частную 
жизнь народного артиста. С конца прошлого 
года, когда началась эта история, в эфир вы-
шло более полусотни передач! Но особенно 
отличалась программа «Пусть говорят»...
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Накануне смерти Нина 
Михайловна вызывала не-
отложку. Сердце барахлило, 
в груди колом стояла боль: 
ни вдохнуть, ни выдохнуть. 
Врачи предложили поехать 
в больницу - она отказалась. 
Каждый раз с приступом не 
наездишься, возраст такой: 
все время то одно, то другое. 
Недавно только в клинике ле-
жала, но сердечные боли так 
и не прекратились - мучают, 
даже говорить трудно. По-
просила сделать укол...

Однако ночью актрисе ста-
ло хуже. Утром сосед услы-
шал, как она кричит в своей 
квартире, зовет на помощь. 
Дверь оказалась открыта, 
Дорошина лежала белая как 
полотно. Скорая помощь 
приехала быстро, но помочь 
83-летней женщине уже ни-
чем не смогла...

Вечная Надюха
Ее имя всегда вызывало 

улыбку. Нина Дорошина, 
исполнительница главной 
роли в фильме «Любовь и 
голуби», как на экране, так 
и в жизни была невероят-
но обаятельным, смешли-
вым и добрым человеком. 
Не будучи классической 
красавицей, очаровывала 
сразу - вспоминая Нину, 
коллеги говорят, что у нее 
был особый свет души.

Ее самой звездной ролью в 
кино стала, конечно, Надюха 
- простая деревенская баба, 
наивная и мудрая одновре-
менно. Играть ее в кино До-
рошина долго не соглаша-
лась, ведь много лет она в 
этой роли выходила на теа-
тральную сцену. И так сжи-
лась со своей героиней, что 
уже не готова была ломать 
ее образ по прихоти режис-
сера. Но Владимир Меньшов 
и не хотел ничего менять: он 
и задумал свой фильм, увидев 
ее Надюху в «Современнике». 
Все кино режиссер построил 
вокруг Дорошиной. Фильм 
стал ее бенефисом при жизни 
и памятником теперь...

Любовь всей жизни
В театре «Современник», 

которому Нина Дороши-
на отдала более 60 лет сво-

ей жизни, ее очень любили. 
Бывшие и нынешние студен-
ты Щукинского училища, где 
актриса преподавала больше 
35 лет, - просто обожали. Вот 
только умерла Нина Михай-
ловна в тоскливом одино-
честве. Самыми близкими 
людьми в последние пару лет 
для нее стали соседи по дому. 
Они приносили еду и лекар-
ства - выйти на улицу Доро-
шина со своими больными 
ногами уже давно не 
могла.

Из родных у нее 
оставался лишь по-
жилой брат. Но он 
и сам инвалид: слег, 
получив инсульт, по-
сле того как погиб-
ла младшая дочка, 
любимица и полная 
тезка Нины Доро-
шиной. Ухаживать 

за знаменитой актрисой было 
некому, ее второй муж ушел 
из жизни 14 лет назад. А за 
четыре года до этого не стало 
единственной любви всей ее 
жизни - Олега Ефремова.

Его она увидела впервые 
еще совсем девчонкой на те-
атральной сцене. Влюбилась 
до слез, но даже в самых сме-
лых мечтах и представить не 
могла, что однажды будет 
сниматься вместе со своим 
кумиром. Нине только испол-
нился 21 год, когда ее, студент-
ку Щуки, утвердили в фильм 
«Первый эшелон». На съе-
мочной площадке и закрутил-
ся роман с красавцем Ефре-
мовым. Олег, избалованный 
вниманием женщин, не смог 
устоять перед ее искренним 
обожанием. Мимолетных от-
ношений не получилось, обо-
их затянуло на долгие годы. 
Отношения были острыми: 
они то неделями жили вме-

сте, то ссорились насмерть и 
не разговаривали месяцами. 
Ефремов уходил от Дороши-
ной, бросал ее, обманывал, 
менял любовниц. Несколько 
раз женился, заводил детей. А 
она ждала и прощала. И при-
нимала, когда он неизменно 
возвращался к своей Нине...

Замуж назло
Но и ангельскому тер-

пению однажды приходит 
конец. Когда Дорошиной 
донесли, что Ефремов ох-
муряет Анастасию Вертин-
скую, она решила поставить 

точку. И назло ему вышла 
замуж за давнего своего уха-
жера Олега Даля. Но брак 
не сложился с самого нача-
ла, с первого дня. Ефремов 
явился на свадьбу с букетом, 
по-хозяйски усадил невесту 
к себе на колени и громко 
спросил: «Замуж, значит, вы-
ходишь за него? А любишь 
ты, лапуля, все-таки меня». 
Даль выскочил прочь, две 
недели не появлялся в те-
атре, ушел в запой, вскоре 
потребовал развода. А Нина 
продолжала ждать Ефремо-
ва. Но он так и не решился 
связать с ней жизнь. А она не 
пошла вслед за Ефремовым, 
когда он ушел из «Современ-
ника», осталась верной свое-
му театру.

Два десятка лет Нина До-
рошина была одна, хотя же-
нихов всегда хватало. Тонула 
в работе, много играла на сце-
не, снималась. О личной жиз-
ни старалась не думать, хотя, 
как вспоминают ее знакомые, 
очень тосковала, что так и не 
стала матерью. Побоялась 
родить от мужчины, любовь 
к которому так и не смогла из 
себя вытравить.

В 50 лет Дорошина снова 
вышла замуж - за надежно-
го, доброго человека, колле-
гу по театру, художника по 
свету Владимира Тышкова. 
Они прожили вместе тихо и 
спокойно, без ссор и страстей 
около 20 лет, вплоть до его 
смерти. После этого Нина 
Михайловна осталась совсем 
одна. До ночи репетировала 
со своими студентами, лишь 
бы не возвращаться в пустую 
квартиру, где никто не ждет.

Несбывшиеся 
надежды

Последние годы До-
рошина серьезно болела. 

П е р е н е с л а 
инфаркт, на-
чались ос-
л о ж н е н и я 
на сердце. 
Добавились 
проблемы с 
ногами, вос-
палялись су-
ставы, лопа-
лись сосуды. 
От долгого 
лежания поч-
ти без дви-
жения атро-
фировались 
мышцы. Она 
удивлялась, 

что, кажется, еще совсем не-
давно бегала на каблуках, 
а вот теперь превратилась 
в инвалида. Мечтала найти 
хорошего врача, который 
поставит ее на ноги. Загады-
вала, что в очередном новом 
сезоне обязательно попра-
вится и снова выйдет на род-
ную сцену...

Но здоровье подводило. 
Осенью, когда все близкие 
собирались на могиле Олега 
Ефремова, чтобы помянуть 
его в день 90-летия, Нина До-
рошина не смогла выбраться 
из дома из-за плохого само-
чувствия.

Жила актриса очень 
скромно, всю пенсию трати-
ла на лекарства. Приноси-
ли их сердобольные соседи. 

Друзья Нины Михайловны в 
основном сочувствовали ей 
по телефону, ведь самих их 
уже тоже подкосили возраст 
и недуги. Ну а ее молодым 
ученикам непросто было 
выбрать время, чтобы наве-
стить пожилую женщину...

Похоронили Нину Доро-
шину на Пятницком кладби-
ще столицы, где нашли покой 
ее родственники.

Подготовили Ольга 
Лесина, Андрей Князев

   Коллеги о ней
Сергей Гармаш, актер 
театра «Современник»:

- Несмотря на значи-
тельную разницу в возрас-
те, мы с Ниной Михайлов-
ной были очень дружны и 
прекрасно друг друга по-
нимали. Она была молода 
душой. И у нее были по-
клонники, которые прихо-
дили на спектакли, дарили 
букеты цветов. Один такой 
поклонник лет 15 назад 
пришел с другом и факти-
чески сорвал спектакль. 
Они вместе с другом на-
чинали смеяться до того, 
как Дорошина произно-
сила реплику, потому что 
уже знали этот спектакль 
наизусть. Когда спектакль 
закончился, я бросился к 
служебному входу и вы-
сказал этим мужикам все, 
что думал. И в том чис-
ле, что Нина Михайловна 
была очень возмущена их 
поступком. Четыре года 
этого поклонника не было 
в театре, а потом он неожи-
данно появился. Я спросил, 
где он все это время был. 
«Да я этого друга с досады 
избил, ребро ему сломал, и 
четыре года в тюрьме си-
дел. Зато шаль вот связал 
для любимой актрисы, се-
годня ее принес», - как в ни 
в чем не бывало произнес 
поклонник.

Александр Михайлов, 
актер:

- Огромная потеря для 
кинематографа, для теа-
тра... Ушла из жизни совер-
шенно уникальная личность 
- потрясающая женщина, 
талантливейшая до кор-
ней волос. Так чувствовать 
характеры, так играть, с 
такой отдачей, с такой ор-
ганикой - это очень редкое 
явление. Я имел счастье с 
ней сниматься, для меня это 
подарок судьбы. Мы с ней 
дружили... Но сейчас просто 
нет слов. Для меня это удар. 
И очень личная трагедия.

Валентин Гафт, актер:
- Она великая актриса 

и замечательный человек. 
Нину никто никогда не 
должен забыть. У нее душа 
была добрейшая, ей хоте-
лось всех осчастливить. И 
ее любили люди, а заво-
евать любовь не так-то про-
сто. Это была уникальная 
индивидуальность. Печаль-
но очень. Почти каждый 
день дорогих людей уносит 
в другой мир. Так устроена 
жизнь. Тяжело...

«ЛЮБОВЬ» 
И СЛЕЗЫ НИНЫ 
ДОРОШИНОЙ

Совершенно одна, обезноженная, тяжелобольная... 
Последние годы жизни всенародно любимой актрисы 
Нины Дорошиной были очень тяжкими. 21 апреля она 
скончалась от острого сердечного приступа...
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КАДР ИЗ ФИЛЬМА «ПЕРВЫЙ ТРОЛЛЕЙБУС»

КАДР ИЗ ФИЛЬМА

С Александром Михайловым  
в фильме «Любовь и голуби»

Она любила Ефремова, 
но замуж вышла за Даля
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- Василиса, что дала вам 
программа «Давай поже-
нимся!» как астрологу и 
что теперь ближе - астро-
логия или телевидение?

- Практическая астрология, 
конечно, ближе. Телевидение 
- это трибуна, которая дает 
мне возможность показать 
профессию астролога, проде-
монстрировать, что мы - люди 
адекватные, что, принимая 
решения в соответствии с кос-
мическими законами, человек 
поступает рационально и в 
итоге выигрывает. Да, как до-
полнительный бонус, я освои-
ла профессию ведущей, кото-
рую прежде считала для себя 
не вполне понятной. Когда-то 
говорила, что я только астро-
лог. Теперь уже понимаю, что 
телевизионный стаж не по-
зволяет так лукавить... Кстати, 
есть и еще один дополнитель-
ный мощный плюс в моей ра-
боте именно в проекте «Давай 
поженимся!» - это близкое 
узнавание типов людей. Когда 
человек приходит ко мне на 
консультацию, я рассказываю 
об ошибках в личной жизни, 
мы анализируем, когда в ней 
могут случиться судьбонос-
ные события, повороты. А 
программа позволяет полу-
чить очень интересный срез 
информации, пронаблюдать 
человека в контакте с потен-
циальными избранниками или 
избранницами. В моем рабо-
чем кабинете говорю в основ-
ном я: оцениваю ситуацию, 
объясняю, рассказываю, даю 
прогнозы - человек приходит 
ко мне слушать. А в програм-
ме он себя показывает. 
И вот тут очень интерес-
ным образом оживают 
астрологические сим-
волы. Интересно также 
видеть обратную связь: 
бывает, говорю о челове-
ке что-то, он сам думает, 
принять или не принять 
эту правду, а его близкие 
радостно улыбаются и 
кивают головой: «Точно, 
Маша, это про тебя!»

- Что необходимо хо-
рошему астрологу?

- Необходимо серьез-
ное и длительное образова-
ние. Нужна большая прак-
тика. И, как ни печально 
прозвучит, нужен опыт про-
житых лет...

«Мужу каждый 
день даю советы»

- Почему в свое время вы 
взяли себе псевдоним Васи-
лиса?

- Это происходило во вре-
мена, когда псевдоним был хо-
рошим тоном в астрологиче-
ском мире. Так было принято.

- Что испытаете, если 
кто-то позовет по имени и 
фамилии, которые были у 
вас в детстве?

- Отзовусь! Конечно, го-
раздо большее количество 
людей знает меня по моим се-
годняшним имени и фамилии, 
то есть по моему псевдониму. 
Я его считаю реальным, а не 
паспортные данные, которые 
когда-то не захотела менять. 
Сначала задавалась вопро-

сом: сменить или нет? Но 
астрологически, по своему го-
роскопу, рассмотрела ситуа-
цию и поняла: пока менять не 
стоит. Потом уже просто не 
хотела бумажной волокиты 
со сменой документов. И до 
сих пор поводов пожалеть об 
этом решении не было. Мне 
смешно иногда видеть недо-
уменные глаза работника 

таможни в аэро-
порту, который 
смотрит в мой па-
спорт, видит там 
одни Ф.И.О., а мое 
лицо соотносит с 
другими именем 
и фамилией. Но 
сотрудники та-
можни - люди опытные, они 
много разного видели. Еще 
сотрудники банков знают 
мои паспортные данные. Но 
сама ситуация разницы меж-
ду именем в паспорте и псев-
донимом меня уже не волнует.

- Ваш супруг Сергей никог-
да не переживал по поводу 
того, что вы - известная 
личность?

- Да что вы! Радовался и 
всегда поддерживал меня. 
Мое большое счастье, что я 
всегда занималась тем, что 
мне интересно. Ведь астро-
логия поначалу не была про-
фессиональным занятием. 
Начиналось это как учеба, 
еще до этого в детстве - как 

любопытство. Но я всегда 
получала поддержку семьи. 
Сначала - родителей, впо-
следствии - любимого мужа.

- А он спрашивает у вас 
астрологических советов по 
различным поводам?

- Конечно. Всегда. В нашей 
стране он, наверное, один из 
немногих людей, которые 
получают ежедневную про-

фессиональную 
а с т р о л о г и ч е -
скую помощь. К 
тому же совер-
шенно бесплат-
но. (Смеется.)

- Вы, навер-
ное, и всей родне 

составляете астрологиче-
ские прогнозы?

- У меня нет этого. Док-
тор же не бросается всем до-
машним немедленно делать 
УЗИ. По необходимости - да, 
конечно. Если мне нужно са-
мой для чего-то разобраться 
в отношениях с человеком, 
понять, какие мотивы им дви-
жут, прогнозировать какие-то 
моменты времени, то да. По 
необходимости и по запросу 
самих близких, я бы сказала 
так. Просто гороскоп и рабо-
та астролога - это глубокая 
вещь. Она глубиной в жизнь. 
Как можно описать жизнь в 
двух словах? Никак. Ты мо-
жешь бесконечно детализи-

ровать ее, разные темы рас-
сматривать. Так и тут: в один 
гороскоп можно уйти с голо-
вой навсегда.

«Дочке с братиком 
непросто»

- Вы как-то сказали, что 
женщина становится глу-
пее во время беременности, 
это так?

- А разве нет? Разве страш-
но это признать? Это совер-
шенно нормально. Не при-
знавать это - как спорить с 
фундаментальными основа-
ми мироздания. Наверное, 
есть женщины, которых бе-

ременность никак не 
поменяла. Я, например, 
продолжала работать 
фактически до самых 
родов и вышла почти 
сразу. Но замечала, что 
в чисто бытовых вещах 
процесс беременности 
добавляет рассеянности 
и забывчивости.

- Второй раз вы ста-
ли мамой достаточно 
поздно, в 40 лет. Сей-
час это распростра-
ненное явление. Однако 
наши врачи до сих пор 
уверяют, что детей 

надо рожать в 19-20...
- Я так не считаю! На мой 

взгляд, материнство должно 
быть осознанным не только 
с точки зрения ощущения 
готовности, но еще и начи-
танности, получения инфор-
мации о мире, которой сей-
час становится все больше. 
Сегодня человек дозревает 
до того, чтобы быть само-
стоятельным, годам к 23-24. А 
ведь правильное материнство 
или отцовство - это когда ро-
дители способны кормить са-
мих себя и своих детей, когда 
они уверенно стоит на ногах, 
а для этого важно образова-
ние. В советское время было 
проще - была гарантирован-

ная зарплата независимо от 
наличия вуза. А сейчас есть 
сложность с детскими са-
дами, устройство на работу 
не гарантировано, о фикси-

рованной ставке речь не 
идет. Мы живем в другие 
времена, и без высшего 
образования (а то и без 
двух) кормить себя и 
детей сложно. Поэто-
му рожать ребенка в 
20 лет рано. Впрочем, у 
каждого своя история. 
Нужно смотреть инди-
видуальный гороскоп.

- Дети не помешали 
вам строить карьеру?

- Нет, конечно. Дети 
- это счастье. Судьба, если 

хотите. Я четко понимаю, что 
ответственность человече-
ская и любовь к детям - для 
меня главное. Хотя, конеч-
но, материнство не отменя-
ет профессию. Был период, 
когда меня очень просили 
выйти на «Давай поженим-
ся!», а Славе было только три 
месяца. Я согласилась, и дли-
ной в полгода у нас были вы-
езды на съемки, когда он спал 
в гримерке, а я снималась в 
перерывах между кормлени-
ями. Это время было не са-
мым комфортным в жизни 
нашей семьи, но тем не менее 
оно было.

- Вы как-то сказали, что 
дочь Вика проходит состо-
яние трудного возраста. 
Как сейчас?

- Сейчас она уже другой че-
ловек. Рано или поздно труд-
ный возраст заканчивается, 
хотя бывает действительно 
тяжелым периодом и для 
самого подростка, и для его 
родителей. С одной стороны, 
ребенок в 13-15 лет взросле-
ет, должен искать свои пути и 
отрываться от семьи, с другой 
- он еще очень мал и несамо-
стоятелен для того, чтобы 
полноценно утвердить себя 
как взрослую личность. Тут 
надо просто немного потер-
петь. Рано или поздно это за-
кончится.

- С маленьким братиком 
дочь дружит?

- Да. Знаете, большая раз-
ница в возрасте - это не минус, 
как принято считать. В нашем 
случае это плюс. Мне кажет-
ся, что если бы разница была 
меньше, все переживали бы 
это сложнее. Хотя братик у 
Вики - настоящий мальчишка: 
умный, драчливый, бойкий. 
И я понимаю, как 16-летней 
девочке с ним, 3-летним, бы-
вает иногда непросто. Жа-
лоб с ее стороны слышу не-
мало: например, на то, что он 
по-детски непосредственно 
вторгается в ее пространство 
- заходит в комнату, когда она 
занимается с репетитором. 
Потом рисует фломастером 
на обоях. Мы с Викой затем 
эти каракули заклеили деко-
ративными бабочками, так 
Слава их оторвал и наклеил 
на себя. В общем, пока проти-
востояние такого рода. (Сме-
ется.) Но главное - они любят 
друг друга!

Виталий Бродзкий,
фото из  архива 

В. Володиной

Василиса Володина: 

Она точно знает, что было, что будет и чем 
сердце успокоится. Как раз за дела сердеч-
ные на нашем ТВ и отвечает. Но если Лариса Гу-
зеева полагается на богатый личный опыт, то наша 
сегодняшняя героиня верит только звездам. В 
программе «Давай поженимся!» Василиса 
Володина - штатный астролог, ее кра-
сивыми словами не проведешь.

«Мое настоящее 
имя знают 
на таможне 
и в банке»

л

у

В программе 
«Давай поженимся!»

Три года назад Василиса 
снова стала мамой
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Харви Вайнштейн на 
протяжении долгих лет 
пользовался статусом про-
дюсера и сексуально домо-
гался женщин. При этом 
он стремился к тому, что-
бы эти случаи не стали до-
стоянием общественности, 
платил женщинам за мол-
чание. Ну и давал им роли 
в своих громких фильмах, 
разумеется.

- Те, кто за секс что-то по-
лучил, радоваться должны 
и кланяться чувакам, кото-
рые помогли тебе! - убеж-
дена певица Лолита. - А 
еще должны прийти к жене 
Вайнштейна и извиниться, 
что сами, мол, напросились. 
Ведь многие женщины лег-
кого поведения отдавались 
непонятно кому и в итоге 
не получили ни карьеры, 
ни денег - им даже шубки 
не подарили!.. Я не о себе. Я 
ни с кем ради каких-то благ 
не спала, свою карьеру вы-
строила сама.

Вообще же, что касается 
истории с Вайнштейном, 
то, по мнению Лолиты, гол-
ливудским актрисам, кото-
рые получили «Оскары» 
и другие награды, должно 
быть стыдно говорить о до-
могательствах.

- Почему-то они умалчи-
вают о том, что получили, в 

свою очередь, от этого 
продюсера, какую карьеру 
сделали. Так что, прежде 
чем заявлять что-то, стоит 
положить свой «Оскар», а 
потом уже возмущаться, - 
убеждена Лолита.

Кстати, она в оправ-
даниях сексуальных до-
могательств не одинока. 
Недавно группа францу-
женок во главе с Катрин 
Денев выступила в защи-
ту права мужчин «при-
ставать к женщинам». По 
их мнению, это неотъем-
лемая часть сексуальной 
свободы.

М.Н.
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ЛОЛИТА 
ОПРАВДАЛА 
СЕКСУАЛЬНЫЕ 
ДОМОГАТЕЛЬСТВА

- У меня полно волос, - 
говорит Нагиев. - Просто 
как-то закончились съем-
ки, сейчас и не вспомню 
какие, образовался пери-
од в полтора месяца, когда 
ничего не предвиделось. Я 
состриг все практически 
налысо. Мы смеялись, это 
было очень забавно... Но в 
тот же вечер мне позвони-
ли и сказали, что через два 
дня я должен войти в кадр 
на программе «Две звезды», 
и я понял, что у меня нет 

вариантов - должен пойти 
таким. Так и пошло. Сейчас, 
может быть, я и рад бы от-
растить обратно патлы, но у 
меня нет паузы.

В итоге сегодня популяр-
ный телеведущий не рас-
стается с бритвой и пеной 
для бритья.

- Я каждый день брею го-
лову, - улыбается Дмитрий. 
- Брею независимо от того, 
во сколько часов встал, в 5 
или в 7 утра. В кадре каждо-
го следующего дня съемок 

я должен выглядеть ровно 
так же, как и накануне. А 
представляете, каково это 
- побрить мой кочан?! Я 
знаю, что зону бикини эпи-
лируют лазером. Хорошо 
бы такую же технологию 
придумали для верхней ча-
сти тела. Столько времени 
можно было бы высвобо-
дить для других дел!

Стоит заметить, что с 
волосами Нагиева поклон-
ники все-таки однажды ви-
дели - в роли провинциаль-
ного сотрудника ДПС Пети 
Васютина в комедии Жоры 
Крыжовникова «Самый 
лучший день».

- Нам было важно ско-
лоть с Дмитрия глянец, 
хотели уйти от гламурно-
го супергероя Нагиева и 
 превратить его в среднеста-
тистического россиянина. А 
правильный грим и парик 
- единственное, что для это-
го было нужно, - рассказал 
режиссер.

И.П.
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Лысая голова - одна 
из фирменных фишек 
телеведущего Дмит-
рия Нагиева. Но сам 
он уверяет, что бреет 
голову вынужденно...

НАГИЕВ РАСКРЫЛ 
ТАЙНУ СВОЕЙ ЛЫСИНЫ

Артисты и музыканты 
дарили зрителям свои хиты, 
лучшие за 25-летнюю исто-
рию «Авторадио». Афиша 
впечатляла заранее - порядка 
30 имен: от Льва Лещенко и 
Юрия Антонова до Полины 
Гагариной и Димы Билана. 
Каждый номер в программе 
получился зрелищным и уни-
кальным, звук и оформление 
сцены были, как всегда, на 
высоте. Впечатлений добав-
ляли яркие голограммы и не-
ожиданные световые спец-
эффекты.

Динамичный темп шоу с 
первого номера задала ле-
гендарная группа «Машина 
времени». Поддержал ритм и 
Валерий Меладзе. Артист то-
ропился на концерт по проб-
кам, поэтому песню «Се ля 
ви» исполнил практически «с 
колес».

- Я так мчался сюда и по 
пути так завелся, что просто 

выбежал на сцену. 
Скорость и энергия 
передались зрите-
лям, многие пели 
вместе со мной, - де-
лился впечатления-
ми певец.

А вот женскую половину 
зала буквально с одной пес-
ни удалось завести Лолите. 
Ее хит про последний день 
на «Титанике» пели хором, а 
многие умудрялись даже тан-
цевать в проходах.

Одним из самых ярких 
моментов концерта ста-
ло выступление группы 
«Чайф». Во время испол-
нения классического хита 
«Оранжевое настроение» 
лидер группы Владимир 
Шахрин предложил залу 
сделать «Авторадио» ру-
котворный подарок.

- Мы с вами знаем, что 
лучший подарок - сделанный 
своими руками. Предлагаю 

зажечь в этом зале рукот-
ворные фонарики!

Затем музыкант разучил 
со зрителями нехитрые дви-
жения - поднимать руки 
вверх и крутить ладонями. 
После выступления Шахрин 
поздравил «Авторадио».

- «Радиостанция» - слово 
женского рода. Ей 25 лет, и 
для нас, взрослых мужчин, 
она юная прекрасная девуш-
ка, знакомство с которой как 
минимум приятно. Жела-
ем любимой радиостанции 
оставаться такой же моло-
дой, привлекательной, кра-
сивой. И так же волновать 
всех - артистов, слушателей. 
Волнуйте нас вечно!

Петр Алексеев

«ЧАЙФ» УСТРОИЛ ФЛЕШМОБ НА ЮБИЛЕЕ «АВТОРАДИО»
Концерт, посвященный 25-летию самой популярной сто-
личной радиостанции, состоялся в Crocus City Hall. Шоу 
«Авторадио»: 25 лет - LIVE!» получилось красочным, ярким 
и щедрым на эмоции.

Группа «Чайф» подарила 
зрителям оранжевое настроение

Сексуальный скандал с голли-
вудским продюсером Харви 
Вайнштейном давно уже дока-
тился и до нас, кого только не 
обвинили в домогательствах. 
А вот Лолита, которая без 
комплексов, считает, что ба-
рышни напрасно возмущают-
ся - радоваться должны!
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Дети своим презентом рас-
трогали Валерию до слез.

- Я, конечно, не ждала от них 
никаких дорогих вещей, ведь 
не это важно, - улыбается пе-
вица. - Но они, хотя и очень мо-
лодые, в складчину купили мне 
дорогущие бриллиантовые 
серьги. Им хотелось сделать 
значимый, памятный подарок, 
который долгие годы радовал 
бы меня. Сумочка, например, 
истреплется, выйдет из моды. 
А бриллианты будут всегда 
в цене. Я пытала Аню о том, 
сколько стоят сережки, но она 
молчит как партизан.

Давний друг Валерии Фи-
липп Киркоров тоже ошара-

шил ее неприлично дорогим 
подарком - преподнес роскош-
ное платье Louis Vuitton, цена 
которого приближается к по-
лумиллиону рублей. Кстати, 
это не первое платье певицы, 
подаренное Киркоровым. Не-
давно на съемках Филипп пер-
стнем случайно порвал платье 
Валерии и предложил ей вы-
брать любой наряд в подарок.

Среди других даров, кото-
рые в юбилей получила ар-
тистка, были картины, коллек-
ционный фарфор, ювелирные 
гарнитуры и сумки модных 
брендов.

Иван 
Попельнюхов

Концерты в Москве и Петербур-
ге, звездные гости, грандиозный 
банкет - свое 50-летие Валерия 
отметила с размахом. Подарки 
были под стать солидной дате.

ВАЛЕРИЮ ОСЫПАЛИ 
ПОДАРКАМИ

ФОТО Г. УСОЕВА

Ф
О

ТО
 А

В
ТО

РА



24 ТЕХНОЛОГИИ ХХI ВЕКА 18(1270) 
24 апреля 2018 года
www.mirnov.ru

Зато об этом поза-
ботилась американ-
ская компания IBM, 
представив научной 
общественности са-
мый маленький в 
мире компьютер. Его 
размеры составляют 
по одному миллиме-
тру в длину и ширину, 

да и высота примерно 
такая же.

Предполагается, что 
спектр применения ми-
ниатюрного ноу-хау 
будет довольно широк: 
от систем охраны раз-
личных объектов и 
управления «умными» 
домами до авиации и 
автомобильной техни-
ки. Устройства тако-
го типа планируется 
использовать для от-
слеживания посылок, 
а также для защиты 
товаров от краж и под-
делок.

По информации 
специалистов IBM, 
новый компьютер по 
своей мощности со-

поставим с процес-
сорами 1990-х годов. 
Основные части мини-
компьютера - это про-
цессор с несколькими 
сотнями тысяч тран-
зисторов, оперативная 
память SRAM, солнеч-
ная панель и светоди-
одный модуль обмена 
данными.

По предваритель-
ным оценкам, при 
серийном производ-
стве, а оно начнется в 
ближайшие пять лет, 
себестоимость одного 
нового компьютера не 
превысит десяти цен-
тов. Даже у Дюймо-
вочки хватит денег на 
покупку.

Подготовил Валерий МальчевВ й М

Часы 
с кукушкой 
по-австрийски
Как иногда хочется 
выглядеть умным 
и начитанным в 
приличном обществе, 
но не получается! 
Ничего страшного, 
выход есть! Чтобы 
не лезть в карман за 
словом, достаточно 
надеть на запястье 
минималистичные 
«умные» часы 
австрийского стартапа 
What? Они в нужный 
момент подбросят вам 
пару мотивирующих 
цитат, а окружающие 
посмотрят на вас с 
уважением.

Компания What? 
специализирует-
ся на производстве 
«умных» часов с 
ограниченным ко-
личеством функций. 
Помимо своей глав-
ной задачи - пока-
зывать время - часы 
предложат различ-
ные короткие цита-
ты, их тип и перио-
дичность появления 
на экране. Все это 
можно выбрать с по-
мощью сопутствую-
щего приложения.

Дисплей новых 
часов сделан из 
«электронной» бу-
маги, применяемой, 
как правило, в экра-
нах электронных 
книг, что значитель-
но снижает энерго-
потребление устрой-
ства. Еще одна 
особенность What? 
- это возможность 
показывать твиты 
из ленты пользо-
вателя в реальном 
времени и получать 
сообщения от других 
владельцев таких же 
часов.

Таким образом, 
австрийские часики 
с «умной» кукушкой 
решают не только 
хронографические, 
но и общеобразо-
вательные задачи. 
Цены на различные 
модификации этой 
забавы начинаются 
от 75 долларов.

Диагноз на дому
Визит к врачу часто превращается в целую 
проблему: нужно отпрашиваться с работы, тратить 
время на саму поездку и мыкаться в очередях к 
специалисту.

Все это в равной 

мере относится к 

людям, испытываю-
щим проблемы с же-
лудочно-кишечным 

трактом (ЖКТ). Если 

раньше для изучения 

активности ЖКТ па-
циента везли в боль-
ницу и там отслежи-
вали состояние его 

внутренних органов, 

то в скором времени 

эта процедура может 

значительно упро-
ститься.

Калифорнийские 

ученые создали внеш-
ний датчик, который 

совершает замеры со-
стояния ЖКТ прямо в 

повседневной жизни, 

без дискомфорта, ис-
пытываемого челове-
ком при стандартных 

процедурах.
Новое устройство 

- это десять типовых 

электродов и блок 

анализа данных со 

встроенным источ-
ником питания. Его 

можно сравнить с ми-
ниатюрной версией 

аппарата для снятия 

ЭКГ, разница лишь в 

том, что в нашем слу-
чае фиксируются сиг-
налы работы не серд-
ца, а желудка.

Инструкция по экс-
плуатации довольно 

проста. Устройство 

нужно просто за-
крепить пластырем 

на своем животе и 

носить как можно 

дольше. Постоянный 

мониторинг - залог 

полноты собранной 

информации. Гаджет, 

конечно, не ставит 

диагноз, он лишь со-
бирает информацию 

об активности ЖКТ, 

а она передается на 

смартфон и хранится 

в специальном фай-
ле, который можно 

переслать врачу-га-
строэнтерологу, а он, 

в свою очередь, уже 

сделает правильные 

выводы.

Тестирование по-
казало: в сравнении с 

классическим диагно-
стированием новый 

метод дает минималь-
ную погрешность в 

измерениях. Остается 

только ждать, когда 

такой лайфхак про-
бьется в официаль-
ную медицину.

Как работать играючи
Страшно подумать, 
сколько времени
 тратят впустую 
компьютерные геймеры, 
чтобы достичь 80-го уровня 
в какой-нибудь ходилке, 
стрелялке 
или в замороченном квесте. 
Причем без всякой пользы 
как для себя, так и 
для окружающих.

Приучить мастеров 
клавиатуры и мышки 
к созидательному тру-
ду призван чикагский 
стартап Trash Robot - 
система сбора речного 
мусора в формате уда-
ленной онлайн-игры.

Участникам игры 
нужно всего лишь 
знать, что существует 
вполне реальный ро-
бот, который может 
плавать по реке и со-
бирать мусор в кучу, 
выполняя команды 
пользователя. Первая 
модель робота пока да-
лека от совершенства, 
но разработчики на-
мерены в ближайшее 
время сделать речно-
го «дворника» более 
функциональным: у 
него будут камеры с 
хорошим обзором, по-
мехоустойчивая связь, 
надежная система по-

зиционирования на 
базе GPS и прочный 
корпус, позволяющий 
ему работать кругло-
годично и в любую по-
году.

Ко м п ь ю т е р н ы е 
борцы за чистоту во-
доемов смогут под-
ключаться к таким 
роботам через интер-
нет и управлять их 
работой. Разработчи-
ки уверены в успехе 
проекта по двум при-
чинам: это любовь 
пользователей к чи-
стой природе и дух 
соревнования. Ведь 
собрать больше всех 
плавающего хлама 
за единицу времени 
- разве это не круто? 
Предполагается, что 
проект будет совер-
шенно открытым для 
любого компьютер-
ного эколога.

Служба спасения прибудет 
автоматически

Грустная статистика: по данным Еврокомиссии, 

за 2016 год порядка 25,5 тысячи человек погибли 

на дорогах 28 государств Евросоюза, а 135 тысяч 

получили серьезные травмы. В 2017 году ситуация 
только усугубилась.

Чтобы хоть как-то 

выправить положение, 

все новые модели лег-

ковых автомобилей 

в Евросоюзе теперь 

должны будут осна-

щаться системой авто-

матического оповеще-

ния экстренных служб 

при авариях на дорогах 

eCall.

Фактически закон 

уже вступил в силу 31 

марта 2018 года. Це-

лью новой системы 

eCall является повы-

шение безопасности 

дорожного движения 

за счет оказания опе-

ративной помощи ав-

томобилистам, попав-

шим в происшествия в 

любой точке Европей-

ского союза.
Как это работает? 

В случае серьезного 

ДТП система eCall ав-

томатически набирает 

единый европейский 

номер экстренной по-

мощи 112 и с исполь-

зованием европейской 

спутниковой навигаци-

онной системы Galileo 

сообщает место на-

хождения автомоби-

ля аварийным служ-

бам. Система имеет 

также режим ручно-

го управления: если 

ДТП случилось, его 

очевидцы смогут на-

жатием специальной 

кнопки в своей маши-

не сообщить сведения 

о местонахождении 

происшествия, следо-

вательно, скорая по-

мощь, пожарные рас-

четы и полиция смогут 

вмешаться в ситуацию 

значительно быстрее, 

спасая тем самым сот-

ни жизней ежегодно и 

облегчая последствия 

травм.

Компьютер для ДюймовочкиДатский сказочник Ханс Кристиан Андерсен, сочиняя свою знаменитую историю про крохотную девочку, предусмотрел для Дюймовочки все необходимое, за исключением главного: у нее не было персонального компьютера.

щ со покупку.

Подготов

м
к
н
к
н
п
с
о
-
п
и
в
в
с
в
ч

а
с
р
х
н
в
Ц
м
з
о

 
, 

т 
-

ю 
Т, 
а 
я 
-
о 
-

н, 
е 
е 

бьется ф ц
ную медицину.

На прошедшем недавно 
Международном 

автосалоне в Женеве 
компания Goodyear, 

специализирующаяся 
на производстве шин и 

других резинотехнических 
изделий, представила 
совсем уж необычный 

концепт - автошину 
Oxygene, собирающую 

энергию за счет 
фотосинтеза. 

Изюминкой новой 

технологии станет са-

мый обыкновенный 

мох, размещенный в 

боковых стенках шины. 

Для подпитки мха шина 

будет «вдыхать» заборт-

ный углекислый газ и 

придорожную влагу, а 

«выдыхать» в атмос-

феру полученный в ре-

зультате фотосинтеза 

кислород. Все по зако-

нам природы.
Но это еще не все. 

Выделяемая при фото-

синтезе энергия по-

служит питанием для 

интернета, бортовых 

датчиков, индикатора 

безопасности и других 

электронных устройств.

С п е ц и а л и с т ы 

Goodyear утвержда-

ют, что при наличии 

2,5 млн автомобилей с 

шинами Oxygene в го-

роде размером с Рим 

или Мадрид вполне 

реально за год произ-

вести 3000 тонн кис-

лорода из 4000 тонн 

переработанного угле-

кислого газа. Пока 

Oxygene - концепту-

альная разработка. Но 

вполне вероятно, что 

идея в перспективе 

будет реализована на 

практике.

Шины смогут 
«дышать»
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До сих пор чиновникам 
Росреестра приходилось ис-
пользовать для своих целей 
аэрофотосъемку и снимки 
из космоса. Особой надеж-
ностью они не отличались, 
потому что давали погреш-
ность в несколько десятков 
метров. Отсюда возникла 
путаница. Границы участков 
на бумаге и на земле не со-
впадали. Так, в Смоленской 
области садовое товарище-
ство из нескольких сотен до-
мов оказалось на закрытой 
территории Минобороны. 
Понадобилась уйма време-
ни, денег и сил, чтобы до-
казать - дачи стоят законно, 
это спутник ошибся.

Под Краснояр-
ском небольшая де-
ревня, судя по базе 
данных, расположи-
лась посреди озера.

И вот руковод-
ство Росреестра за-
явило о намерении 
закупить маленькие 
дроны, которые смо-
гут просматривать и 
фиксировать каждый 
квадратный метр террито-
рии. Летательные аппараты 
будут выявлять незаконные 
капитальные постройки, а 
также «прирезанную» тер-
риторию. Информация о них 
будет поступать, например, 
к налоговикам и в другие 
контролирующие органы. 
Нарушителей собираются 
штрафовать по повышенно-
му тарифу.

«Некоторые участки не 
проверяются десятилети-
ями. При этом поступают 
сигналы, что на терри-
тории, оформленной под 
дачное строительство, на 
самом деле уже возведен 
целый цех для небольшого 

производства. Но попасть 
туда проверяющим нельзя. 
Участок обнесен двухме-
тровым забором, на звонки 
никто не отвечает. Беспи-
лотник, запущенный над 
проблемными участками, 
легко справляется с зада-
чей. Оператор видит сверху 
все и запросто фиксирует 
границы участка и объек-
ты недвижимости на нем», 
- рассказывает советник 
Общественной палаты Мо-
сковской области Геннадий 
Терещенко.

Кстати, в Подмосковье 
уже два года действует про-
ект «Общественная инвен-
таризация». Любой садовод 

может на специальном сайте 
сообщить о тех, кто нагло 
прирезал себе обществен-
ной землицы или на месте 
скромной избы воздвиг вти-
хомолку шикарный коттедж 
в несколько этажей, забыв 
согласовать это с админи-
страцией. Пока практикую-
щие юристы дебатировали 
по поводу того, на какой вы-
соте должны летать дроны и 
может ли владелец участка 
применять против непонят-
ных летательных аппаратов 
подручные «средства пресе-
чения» в виде какого-нибудь 
дробовика, в Земельный 
кодекс и Кодекс об админи-
стративных правонарушени-
ях внесли нужные измене-

ния. Теперь региональные 
подразделения Росреестра 
вправе не спрашивать раз-
решения собственника земли 
на фотографирование его 
участка, а фискальные ор-
ганы на основе этих данных 
могут запросто пересчиты-
вать налог на землю и иму-
щество.

Так, в прошлом году ад-
министрация подмосков-
ного Звенигорода наняла 
частную компанию, которая 
провела фотосъемку город-
ской территории при помо-
щи беспилотника. В итоге 
на кадастровый учет было 
поставлено почти 10 тыс. 
объектов недвижимости. За 

эту услугу муници-
палитет заплатил 16 
млн рублей, зато хо-
зяева выявленных 
с помощью дронов 
объектов недви-
жимости заплати-
ли налогов на 127 
миллионов больше, 
чем годом раньше. 
Выгода оказалась 
очевидной.

И тем не менее в России 
государственный кадастро-
вый учет носит заявительный 
характер, поэтому в стране 
остается в тени значительная 
часть недвижимости, сведе-
ния о которой отсутствуют 
в государственном кадастре. 
Например, в Подмосковье 
более 80 тыс. земельных 
участков не имеют катего-
рии и вида разрешенного 
использования, а свыше 1,1 
млн объектов не оформлены 
гражданами и не учитывают-
ся в налоговом обороте.

Но худо и самим собствен-
никам. 1 января 2018 года 
вступила в силу ст. 19 закона 
«О государственной реги-
страции прав на недвижимое 
имущество и сделок с ним». 
Теперь запрещено распоря-
жение землями, в отношении 
которых отсутствуют сведе-
ния о точном местоположе-
нии границ. Это значит, что 
все те, кто не провел меже-
вание земель и не внес итоги 
этих манипуляций в госка-
дастр, не смогут ни продать, 
ни завещать, ни подарить, ни 
заложить свой земельный 
участок со всем содержимым.

Наталья Пуртова

Нынешним летом дачни-
кам придется привыкать к 

тому, что над их участками 
будут летать беспилотники. 

Надзорные органы взяли 
на вооружение новые тех-

нологии, чтобы выявлять 
незаконные постройки на 
наших законных сотках, а 
также территорию, само-

вольно захваченную садо-
водами и огородниками.

ЗА ДАЧНИКАМИ ТЕПЕРЬ 
БУДУТ СЛЕДИТЬ С ВЫСОТЫ

ях внесли нужные измене-

Как зарегистрировать постройку?
Вызвать кадастрового инженера и заказать у него тех-нический план. Он стоит порядка 10 тыс. рублей в зависи-мости от площади строения. Далее в МФЦ нужно сдать диск с данными и другие необходимые документы. В те-чение 12 рабочих дней можно будет получить выписку о зарегистрированных правах. Сведения в налоговую от-правятся автоматически.
Если вам все же придет ошибочное уведомление с предложением зарегистрировать теплицу или беседку, не-обходимо позвонить по телефону, указанному в письме. Ваш звонок зафиксируют и при следующем обходе уча-сток проверят еще раз.
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Что нужно регистрировать?
Дома, гаражи, бани, гостевые дома, ко-

нюшни и другие капитальные постройки. 

Постройка считается капитальной, если 

у нее есть основательный фундамент. Не 

нужно регистрировать беседки, теплицы, 

колодцы и негабаритные бани. Напомним, 

что законом предусмотрен налоговой вы-

чет с 50 кв. м. Если площадь условной бани 

меньше, ставить на учет ее необязательно.
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Серп и молот - главная государственная эмблема 
СССР, которая до сих пор сохранилась на некото-
рых фасадах зданий органов власти. А вот имя 
автора почти стерлось из памяти народной. К 
100-летию появления эмблемы на свет «МН» ре-
шил отдать должное забытому художнику.

«Серпастый, 
молоткастый»

В краеведческом музее 
подмосковного Пушкина 
есть мемориальная комната 
Евгения Камзолкина: кар-
тины художника, мольберт, 
фотоаппарат собственного 
изобретения, в шкафу на вто-
ром этаже - рукопись его ме-
муаров...

Родился он в 1885 году в 
семье состоятельного мо-
сковского купца. С 1910-го 
постоянно жил у деда рядом 
с железнодорожной станци-
ей Пушкино. А через 10 лет 
Евгений Иванович построил 
рядом с дедовским свой соб-
ственный особнячок.

Из мемуаров художника 
я и узнал впервые родослов-
ную известной всему миру 
эмблемы. Как основной эле-
мент она вошла в герб вели-
кой державы и гербы всех 
15 союзных республик, была 
изображена на государствен-
ном флаге, Знамени Победы, 
орденах и медалях. В 1940 
году учреждена даже Золо-
тая звезда «Серп и Молот» 
- знак особого отличия в тру-

де. Не говоря уж о том, что 
эти символы красовались на 
печатях и бланках госучреж-
дений, денежных знаках, об-
ложке советского паспорта. 
(Помните Маяковского с его 
«серпастым, молоткастым»?)

Кайло, мотыга, 
грабли...

О необходимости создания 
нового образа страны загово-
рили уже в декабре 1917 года 
на одном из заседаний Совнар-
кома. Худож-
никам пошла 
соответствую-
щая директива: 
подготовиться к 
первому совет-
скому празднику 
- Первомаю!

Главным художником те-
атра Замоскворецкого Со-
вета рабочих и крестьян был 
тогда выпускник Москов-
ского училища живописи, 
ваяния и зодчества Евгений 
Камзолкин. 

«В конце апреля Моссо-
вет поручил мне оформить 
Серпуховскую площадь к 

1 Мая, - вспоминал будущий 
автор главной эмблемы 
СССР. - Как мне сказали, За-
москворечье - самый ответ-
ственный район: здесь живут 
до трехсот тысяч рабочих. Я 
создал бригаду из четырех 
живописцев, моих друзей по 
училищу. В их числе был и 
Сергей Герасимов».

В мемуарах описывает-
ся, сколь мучительно трудно 

было найти спо-
соб выразить 
душу «молодень-
кой страны». 
Днями размыш-
лял, что надо 
поместить на 
стяги. Графитом 

чертил на листах бумаги мо-
тыгу и кирку, кайло и грабли, 
острый серп и зубья шесте-
ренки. Злился: не то, не то...

Народный художник 
СССР Сергей Герасимов так 
описал происходившее: «Мы 
разостлали на полу мастер-
ской кумачовое полотни-
ще, стали углем на длинных 

шпильках чертить рисунки. 
Стоявший рядом со мной 
Евгений Камзолкин сказал: 
«А что если попробовать та-
кую эмблему, пожалуй, будет 
советской». При этом стал 
чертить серп, говоря, что это 
будет означать крестьянство, 
а внутри молот, это будет 
рабочий класс. Было это 25 
апреля 1918 года.

В Моссовет свои эскизы 
представили и другие худож-
ники, но серп и молот Евге-
ния Камзолкина понравились 
больше.

Жертва вандалов
10 июля 1918-го серп и мо-

лот как главную эмблему го-
сударства утвердил V съезд 
Советов. На флаге СССР ря-
дом с красной звездой серп и 
молот появились в 1923 году. 
С тех самых пор имя творца 
стало забываться - это был 
предельно скромный чело-
век, который никогда не пре-
тендовал на авторство глав-

ного символа страны. Лишь 
в 1930 году журналисты оты-
скали в Пушкине Евгения 
Камзолкина и рассказали о 
нем.

Он ушел из жизни в 1957 
году. Похоронен в под-
московной Ивантеевке. 
Рабочие Мытищинского 
машиностроительного за-
вода изготовили надгробие 
из стали и никеля - земной 
шар, над которым парят 
серп и молот. Они же были 
изображены и на металли-
ческой ограде. В лихие 90-е 
вандалы сдали и памятник, и 
ограду на металлолом. На-
следников у Камзолкина не 
оказалось, могила его исчез-
ла с лица земли.

Серп и молот были на 
гербе родного для Камзол-
кина города Пушкино. Но 
в 2002 году они оттуда ис-
чезли. «Меня заставили - за-
ста-вили! - убрать из герба 
символ советской власти», 
- признавался тогда глава 
администрации Олег Копы-
лов.

Но герб СССР сохранил-
ся на зданиях Минобороны, 
МИДа, Госдумы. Правда, де-
путаты требовали заменить 
советский символ на россий-
ский, но Федеральный закон 
от 25 июня 2002 года №73 
запрещает изменять архи-
тектурный облик объектов 
культурного наследия. Пар-
ламентарии, поумерив пыл, 
приняли соломоново реше-
ние: пусть герб СССР кра-
суется наверху, а над входом 
водрузили двуглавого орла. С 
тех пор символы двух враж-
дебных эпох мирно сосед-
ствуют друг с другом.

Юрий Махрин
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Отравление бывшего 
сотрудника ГРУ Сергея 
Скрипаля и его дочери 
Юлии стало поводом для 
западных политиков к 
нагнетанию антироссий-
ской истерии. В Лондоне, 
очевидно, забыли, как их 
страна травила тысячи и 
тысячи жителей России 
химическим оружием в 
годы Гражданской войны.

Получить отравляющие 
газы английские ученые смог-
ли лишь в 1918 году, тогда как 
Германия и Франция активно 
применяли их в Первой миро-
вой войне. Но и британцы тут 
же пустили отраву в ход.

В это время в России раз-
разилась кровопролитная 
Гражданская война. Бело-
гвардейцам химоружие от-
крыто поставляли именно ан-
гличане, прекрасно понимая, 
где и как оно будет использо-
вано.

Для борьбы с большеви-
ками поставлялись фосген, 
иприт и некий газ, изготов-
ленный на основе иприта. 
Уинстон Черчилль на людях 
неоднократно говорил, что 
ему очень хочется угостить 
большевиков газом. 

После ничем не под-
твержденного сообщения 

прессы о том, что больше-
вики используют отравля-
ющие газы, 7 февраля 1919 
года Уинстон Черчилль рас-
порядился «использовать хи-
мические снаряды в полной 
мере как нашими войсками, 
так и русскими войсками, 
которые мы снабжаем» в 
Мурманске и Архангельске. 
В конце марта 1919 года на-
чались английские поставки 
химических снарядов бело-

гвардейским 
подразделе-
ниям, веду-
щим боевые 
действия на 
севере стра-
ны. На сегод-
няшний день историками 
установлено не менее 60 
случаев применения там хи-
мических снарядов.

Поскольку сильные север-
ные ветра быстро снижали 

концентрацию отравляющих 
газов после артобстрела, га-
зовые атаки по одному и тому 
же району проводились снова 
и снова. Советская пресса тех 
лет писала, что в августе 1919 
года англичане на Северном 
фронте применяют снаряды 
с удушливыми газами, кото-
рые скидывают на крестьян-
ские избы, крестьяне зовут 
англичан душителями и под-
жигателями.

В 1961 году вышла книга 
«Борьба за советскую власть 
в Крыму: документы и мате-
риалы». На ее страницах при-
водится телеграмма, данная 

неким бело-
гвардейским 
полковником 
Коноваловым 
другому пол-
ковнику Аме-
тистову 22 мая 
1919 года с 
просьбой при-
слать в Керчь 
50 тысяч ки-
л о г р а м м о в 
у д у ш а ю щ и х 
газов. Оче-
видно, данная 

просьба была удовлетворена, 
поскольку спустя три дня, 25 
мая 1919 года, в военных свод-
ках белогвардейцев фигури-
ровало донесение о том, что в 
22.00 английский миноносец 

обстрелял церковь в селении 
Аджимушкай 15 удушливы-
ми снарядами.

Спустя несколько месяцев 
во время боев за Кожеозер-
ский монастырь в Архан-
гельской области белогвар-
дейский полковник Михеев с 
сожалением констатировал, 
что, несмотря на мощную 
артподготовку, стены мона-
стыря устояли. Полковник 
запросил у англичан газовые 
снаряды, чтобы выкурить из 
обители засевших больше-
виков. На данную просьбу 
англичане ответили отказом, 
но в качестве помощи... сами 
обстреляли монастырь удуш-
ливыми газами.

Поставляемое англичана-
ми белогвардейцам химиче-
ское оружие применялось на 
всех фронтах Гражданской 
войны: в Крыму, на Севере, 
в Сибири, на Дальнем Вос-
токе. 

В Забайкалье белогвар-
дейцы активно использо-
вали химические снаряды 
для борьбы с красными пар-
тизанами, скрывавшимися 
в лесах. По словам белого 
генерала Розанова, другие 
средства не давали нужного 
эффекта.

Словом, чья бы корова мы-
чала...

Дмитрий Соколов

КАК ЧЕРЧИЛЛЬ 
БОЛЬШЕВИКОВ 
ГАЗОМ УГОСТИЛ

ГЛАВНЫЙ СИМВОЛ СССР ПРИДУМАЛ 
КУПЕЧЕСКИЙ СЫН

что 
ись на 
чреж-

В лихие 90-е вандалы 
сдали и памятник ху-
дожнику, и ограду с 
серпом и молотом на 
металлолом.
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По данным ООН, 
ежегодно человечество 
производит более 50 
млн тонн отходов быто-
вой электроники, содер-
жащих в себе множество 
вредных элементов. Как 
ни странно, отжившую 
свой век электронику не 
перерабатывают. Вме-
сто этого отходы быто-
вой электроники упако-
вывают в контейнеры 
и отправляют в страны 
третьего мира. Чаще 
всего это местность с 
труднопроизносимым 
для европейца названи-
ем Агбогблоши побли-
зости от Аккры, столицы 
Ганы. На сегодняшний 
день это самая большая 
свалка электроники в 
мире. Ужасную экологи-
ческую ситуацию в райо-

не усугубляют и местные 
жители. Несколько десят-
ков тысяч человек отправ-
ляются на свалку в поисках 
цветных металлов, присут-
ствующих в платах и иных 
частях вышедшей из строя 
электроники. Разумеется, о 
том, чтобы выпаивать до-
рогие металлы, речь даже 
не идет. Электронику про-
сто сжигают, собирая за-
тем оплавленный металл. 
Дневной заработок, полу-
ченный таким нехитрым, 
но опасным для здоровья 
образом, составляет около 
трех долларов в день. Неу-
дивительно, что гигантская 

территория свалки посто-
янно затянута ядовитым 
дымом от многочислен-
ных костров, топливом для 
которых служат бывшие 
электротехнические то-
вары. Дозы свинца, ртути 
и мышьяка в воздухе при 
этом превышают все допу-
стимые нормы во множе-
ство раз, а возраст местных 
жителей редко дотягива-
ет до 30 лет. Тем не менее 
местные власти не спешат 
уничтожать загрязняю-
щую окружающую среду 
свалку. Ежегодно она по-
полняется 200 тыс. тонн но-
вого электронного мусора.

Уполномоченная по правам человека 
Татьяна Москалькова на недавней встрече 
с Владимиром Путиным рассказала о том, 

что больше всего волнует россиян. В тройку 
самых частых жалоб, по словам омбудсмена, 
входит экологическая ситуация, в частности 

возле полигона «Ядрово» под Волоколамском. 
«МН» отыскал на карте мира места, жители 
которых могли бы позавидовать бедолагам 

из Подмосковья.

«Мусорный континент»
Весной прошлого года Военно-морские силы Таиланда 
неожиданно были подняты по тревоге на борьбу с... 
мусорными островами, дрейфующими к курортной 
зоне популярной у туристов страны.

Курорты спасли, но 
от этого проблема му-
сорных островов, с каж-
дым годом все чаще по-
являющихся в Мировом 
океане, не становится 
меньше, не говоря уже 
о гигантском мусорном 
континенте Тихого оке-
ана. Более 50 лет эко-
логи всего мира бьют 
тревогу из-за постоянно 
увеличивающегося му-
сорного пятна в океане, 
чья площадь уже пре-
высила континенталь-
ные размеры США, а 
его вес равняется 3,5 
млн тонн мусора. К со-
жалению, мусорное 
пятно расположено в 
нейтральных водах, и до 
настоящего момента ни 
одно государство мира 
не занимается его лик-
видацией всерьез. 

По подсчетам эколо-
гов, гигантская свалка 
в океане уже накопи-
ла десятую часть всего 
произведенного в мире 
пластика. При контак-
те с водой он выделяет 
токсичные вещества, 
которые активно унич-
тожают океанскую 
флору и фауну. Слож-
но даже примерно по-
считать, сколько рыб 
и морских птиц по-
гибло, проглотив по-
лиэтиленовый мусор. 
Главными виновниками 
появления «мусорного 
континента» считают-
ся Индия и Китай. В 
наиболее бедных райо-
нах этих стран жители 
сбрасывают мусор пря-
мо в реки, из которых 
он прямиком попада-
ет в океан. Истинный 

объем трагедии стал 
очевиден после про-
ведения исследования 
«мусорного континен-
та» специалистами Ин-
ститута океанографии 
им. Скриппса. Согласно 
их данным, объем пла-
стикового мусора на 
северо-востоке Тихого 
океана за последние 40 
лет увеличился в 100 
раз. И с каждым годом 
ситуация только ухуд-
шается.

Мутная река
Только тот, кто побывал 

в Индонезии на реке 
Цитарум, может 

утверждать, что знает о 
мусоре все, поскольку 

видел самую грязную 
реку в мире! 

При этом своего 
нынешнего уровня 
загрязнения река до-
стигла всего за 30 лет. 
Если в конце ХХ века 
данный водоем счи-
тался главной водной 
артерией нескольких 
крупных городов и 
десятков сельскохо-
зяйственных полей, то 
сегодня из-за скопив-
шегося мусора воды 
в нем не видно вовсе. 

Трагедия началась в 
середине 80-х годов 
прошлого века, ког-
да в реку стали сбра-
сывать существен-
ную часть бытовых 
и промышленных 
отходов 9-миллион-
ной Джакарты. Не-
удивительно, что 
сегодня в реке пол-
ностью отсутству-
ет собственная 

фауна, а местные ры-
баки сменили удочки 
на сачки мусорщи-
ка. Действительно, 
если «клев» удачен, 
в реке можно одеть-
ся, обуться и даже 
меблировать кварти-
ру. Кроме населения 
Джакарты более 500 
текстильных фабрик, 
расположенных по 
берегам реки, еже-
дневно сбрасывают 
в нее тонны отходов. 
Сегодня в Цитаруме, 
из которой до сих пор 
берут питьевую воду 
несколько миллионов 
деревенских жителей, 
можно обнаружить 
вирусы дизентерии, 
тифа, холеры и ге-
патита. Проблема с 
рекой оказалась на-
столько серьезной, 
что зимой 2008 года, 
в самый разгар ми-
рового кризиса, Ази-
атский банк выделил 
500 млн долларов на 
спасение реки. Безре-
зультатно! Цитарум 
до сих пор остается 
самой грязной рекой 
в мире.

Черный снег Норильска
Как ни печально это звучит, но в перечне самых загрязненных мест планеты, составленном американскими экологами, присутствуют и российские города. В частности, наибольшие опасения у специалистов Института Блэксмита вызвало состояние экологии Норильска. 

Как известно, 
в этом городе на-
ходится одно из 
крупнейших метал-
лургических пред-
приятий страны. 
Поскольку строили 
его заключенные 
ГУЛАГа, об их здо-
ровье власти СССР 
несильно беспоко-
ились. По данным 
западных экологов, 
в воздухе города 
значительно пре-
вышены показате-
ли диоксида азота, 
диоксида серы, 
свинца и сероугле-
рода. Большая кон-

центрация метал-
лов в воздухе видна 
невооруженным 
глазом по огром-
ному количеству 
черного снега на 
улицах города. При 
этом зима здесь 
длится большую 
часть года. Снег 
обычно начинает 
таять лишь в сере-
дине мая. Правда, 
в последние годы 
благодаря внедре-
нию новых очист-
ных сооружений 
ситуация начинает 
меняться в лучшую 
сторону.

загрязненных мест Землипять самых

Город ядовитых газов
Последние годы многие жители больших городов 

России жалуются на сильную загазованность от 

ежегодно увеличивающегося количества машин. При 

этом в нашей стране горожане ходят по улицам без 

респираторов, а вот в ряде зарубежных стран жителям 

без них сложно обойтись. 

Нет, в этих населен-

ных пунктах не произо-

шло катастрофы на хи-

мическом предприятии 

или взрыва на АЭС. 

Все гораздо прозаичнее. 

Множество крупных 

промышленных пред-

приятий своими выбро-

сами не оставляют жи-

телям другого выхода, 

как передвигаться по 

улицам в масках. Наи-

более ярким примером 

является город Ахваз в 

Иране. Несмотря на то 

что в городе проживает 

больше миллиона жите-

лей, индекс загрязнения 

воздуха в нем составляет 

373 единицы, тогда как 

критический для здоро-

вья человека показатель 

не должен превышать 

300. Главными вино-

вниками такого состоя-

ния экологии являются 

многочисленные нефте-

перерабатывающие и 

металлургические пред-

приятия. Вредных ве-

ществ, выбрасываемых 

этими производствами, 

в воздухе так много, что 

они создают над горо-

дом постоянный серый 

смог. Безопасно дышать 

на улицах Ахваза можно 

лишь в респираторе, что 

обеспеченные жители 

мегаполиса и делают. 

Бедняки же вынуждены 

надеяться только на по-

мощь высших сил...

Подготовил Дмитрий Соколов

Самая большая свалка  электроники в мире
В наше время сложно найти человека, который ежедневно 
не пользовался бы мобильным телефоном, планшетом, 
компьютером или на худой конец телевизором. При этом 
бытовую электронику мы, как правило, меняем не тогда, когда 
она вышла из строя, а по велению моды или технического 
прогресса. 
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- К классу слабоалкогольных на-
питков брожения и квасов относятся 
чайный гриб, кефирный гриб и мор-
ской рис, - говорит известный россий-
ский миколог Михаил Вишневский. 
- На самом деле эти грибы представ-
ляют собой союз нескольких видов 
бактерий и дрожжей. В мире из гри-
бов чего только не делают. Напри-
мер, в Китае освоили грибное пиво, а 
в Бельгии - трюфельное.

Чем полезен чайный гриб?
Едва ли не в каждой советской 

семье на окошке стояла банка с чай-
ным грибом, который во всем мире 
зовут комбучей. Потом появились 
спрайты и колы, и о комбуче наши 
хозяйки почти забыли. И напрасно: в 
отличие от любой сладкой газировки 
натуральный грибной квас приносит 
только пользу.

Комбуча известна в мире более 
двух тысячелетий. В народной меди-
цине она считается универсальным 
средством, помогающим от многих 
недугов.

Комбуча богата пробиотиками, 
поэтому популярна среди веганов, 
которые не употребляют молока. 
Пробиотики помогают восстано-
вить микрофлору кишечника. Кро-
ме того, роль пробиотиков важна 
для правильной работы иммунной 
системы. В комбуче много витамина 
С, витаминов группы В, в ее составе 
есть пять необходимых организму 
органических кислот, цинк, кальций, 
магний, железо и медь. Она хорошо 
тонизирует и является прекрасным 
ингредиентом для коктейлей.

Напиток улучшает пищеваре-
ние, стимулирует обмен веществ и 
ускоряет сжигание жиров. Поэтому 
рекомендован не только тем, кто хо-
чет скинуть несколько лишних кило-
граммов, но и больным ожирением.

Кроме того, комбучу рекоменду-
ют для очищения крови. Поскольку 
чайный гриб богат антиоксидантами, 
уничтожающими свободные ради-
калы, его можно использовать как 
средство, замедляющее старение.

Чайный гриб оказывает положи-
тельное влияние при хронических за-
болеваниях печени и почек, а также 
защищает эти органы при неблаго-
приятных экологических условиях.

При регулярном употреблении 
комбуча помогает снизить артери-
альное давление, уровень холесте-
рина, а значит, выступает в качестве 
средства для профилактики болез-
ней сердца и сосудов.

Напиток помогает при бессонни-
це, успокаивает нервы и снижает ал-
когольную зависимость.

Из комбучи можно приготовить 
массу напитков. Например, пере-
лить ее в отдельную емкость, до-
бавить ягоды, фрукты, овощи, пря-
ности, травы. Комбуча сама заберет 
их цвет, вкус, запах и витамины, сама 
газируется. Получится вкусный на-
туральный напиток.

Чем полезен 
индийский рис?

Вотер кефир, или индийский мор-
ской рис, - относительно новая для 
нас история. Сегодня его можно 
купить через интернет. Индийский 
морской рис - это тоже гриб в виде 
белых крупинок, напоминающих 
рисинки. Ему не нужен чай - только 
сладкая вода в расчете 2 ст. ложки на 
литр воды. Он быстро ферментиру-
ется (напиток будет готов уже через 
сутки) и сильно газируется.

Морской рис считается при-
родным иммуномодулятором. Он 
снижает уровень сахара и противо-
действует диабету, снижает артери-
альное давление, благотворно дей-
ствует на нервную систему, обладает 
мочегонным действием и даже вы-
водит камни, очищает печень, сни-
мает воспаление суставов. Морской 
рис может заменить антибиотики в 
случае воспалений респираторной 
системы, помогает очистить кожу и 
восстановить организм после тяже-
лой болезни.

Чем полезен 
партизанский кофе?

Если говорить о полезных гриб-
ных напитках, грех не вспомнить 
чагу, которую можно набрать прак-
тически в любом лесу. В заваренном 
виде ее называют партизанским 
кофе. Напиток из чаги готовили 

еще в древности для лечения ор-
ганов пищеварения и половой си-
стемы. А еще считается, что чага 
является отличным средством про-
филактики онкологических болез-
ней и обладает способностью замед-
лять рост опухолей. Для достижения 
эффекта напитки из чаги нужно 
пить курсами на протяжении трех - 
пяти месяцев.

Чем полезны 
грибные коктейли?

Сегодня у нас в стране начали по-
являться небольшие производства 
по выпуску слабоалкогольных на-
питков из грибов. Стоят они неде-
шево (от 1,5 тыс. рублей за литр). 
Зато каждому по силам сделать та-
кую настойку самостоятельно, что-
бы удивить гостей, а заодно и под-
лечиться.

Эксперт по производству гриб-
ных настоек Александр Дубровин 
рассказывает, что в большинстве 
случаев используют сушеные гри-
бы. Емкость заполняется ими на 
треть или половину, заливается раз-
веденным спиртом от 50 до 70 граду-
сов. Ставится в темное место, наста-
ивается три недели.

Так, настойка из лисичек может 
стать отличным средством терапии 
различных заболеваний. Скажем, ее 
можно употреблять для избавления 
от паразитов (по 2 ч. л. перед сном в 
течение трех недель).

Грибные настойки, разведенные 
с сиропом, могут стать изюминкой 
любого домашнего застолья.

Арина Петрова

о ол ую за с ос . офе. а о з а о о л

 КАК ПРИГОТОВИТЬ?                     
Чайный гриб можно купить са-

мим и выращивать в соответствии 

с инструкцией. Заваривается напи-

ток при добавлении ложки чая и 20 

г сахара на 2 л воды. Банку нужно 

накрыть марлей от грязи и поста-

вить в темное теплое место. «В до-

машних условиях гриб может жить 

вечно, - отмечает Михаил Вишнев-

ский. - Главное - правильно за ним 

ухаживать и постоянно сливать. 

Колония бактерий и дрожжей по-

стоянно регенерируется. При опти-

мальной температуре и грамотном 

уходе растет довольно быстро».

Ч

 КАК ПРИГОТОВИТЬ?                   
Собирать чагу нужно весной. 

Потом ее измельчают в кофемол-

ке. Заваривают не крутым кипят-

ком, а водой не теплее 50 градусов. 

Лучше всего заваривать партизан-

ский кофе в термосе. Вот, напри-

мер, рецепт для тех, кто хочет по-

худеть: примерно 20 г чаги залить 

стаканом теплой воды, настоять 

пару часов. Добавить 2 ст. ложки 

меда и залить стаканом чая, доба-

вив шарик прополиса. Пить нато-

щак по утрам.
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Тема целебных грибных напитков в нашей стране 
не особенно популярна. А зря. Вот, например, в 

Европе и Америке комбучу (квас из чайного гриба) 
производят массово. Но, оказывается, бывает не 

только грибной квас, но даже кофе. Да что там - 
масса полезных для здоровья настоек!

ОТ КОМБУЧИ ПРОКУ КУЧА

ВАЖНО!
Если не менять воду, напиток из чайных грибов превраща-
ется в уксус, а если закупорить бутылки и хранить их без 
кислорода - через 60 дней получится сидр. Кроме сахара 
такие грибы можно подкармливать медом или стевией.

ВАЖНО!

ophelm`“ bg“k` 
unpnxhi qŠ`pŠ
Наша «Обществен-
ная приемная по жа-
лобам на медицин-
ское обслуживание» 
активно включилась 
в работу. За минув-
шие две недели с 
момента открытия 
к нам обратились 
62 читателя. Консультационную по-
мощь уже получили 28 человек, по че-
тырем случаям собрана доказательная 
база, документы готовятся в суд.

Почему новый проект «Мира ново-
стей» и Центра урегулирования кон-
фликтов в медицине вызывает такой 
интерес среди читателей? Перестройка 
в медицинской отрасли длится в нашей 
стране не один десяток лет. Однако мно-
гие медики до сих пор или не понимают, 
зачем объявляется очередная оптими-
зация, или ее не поддерживают. Неуди-
вительно, что к качеству медицинского 
обслуживания, причем как бесплатного, 
так и платного, растет число претензий.

Сталкиваясь с врачебными ошибка-
ми, которые порой приводят к самым тя-
желым последствиям, человек остается 
один на один со своей бедой.

Разумеется, в интернете немало пред-
ложений об оказании юридической 
помощи. Но насколько такая помощь 
будет ответственной? Нет ли здесь опас-
ности, что на наших проблемах и на на-
шей юридической безграмотности про-
сто хотят заработать?

«Общественная приемная» - это со-
вершенно новый формат работы, где 
деятельность медицинских экспертов и 
юристов происходит при непосредствен-
ном взаимодействии с журналистами 
«Мира новостей». Важно, чтобы каж-
дый серьезный случай получил не толь-
ко квалифицированную оценку специ-
алистов, но и, возможно, был описан как 
поучительный пример того, что нужно 
делать, а чего следует избегать в про-
блемных ситуациях.

Иной раз качественную юридиче-
скую экспертизу просто необходимо 
усилить привлечением общественного 
внимания, обращением к соответствую-
щим ведомствам или структурам власти. 
И здесь уж без журналистского вмеша-
тельства не обойтись. Вот лишь одна 
из актуальных тем. «Вакцинации детей, 
вернее, поствакцинальные последствия, - 
одна из самых острых проблем, - считает 
медицинский адвокат Ирина Гриценко 
(на фото). - Мамы, а с ними и юристы, 
просто не могут доказать, что состояние 
их ребенка - это результат именно вак-
цинации, а поэтому не могут получить 
помощь. Замалчивание негативных, а 
порой и трагичных последствий имму-
низации совершенно недопустимо. С 
одной стороны, прививки - это огром-
ные денежные средства, в которых за-
интересованы врачи и медучреждения. 
С другой стороны, возможные послед-
ствия от прививок - важная социальная 
информация. Негативные случаи долж-
ны подлежать огласке. В рамках работы 
«Общественной приемной» мы начина-
ем готовить серию публикаций с расска-
зом об этой проблеме».

Расскажите свою историю. Мы ста-
раемся, чтобы работа «Общественной 
приемной» была максимально удобной. 
К медицинским юристам можно обра-
титься:

по телефону 8 (909) 677 05 04,
по электронной почте 

medspor@yandex.ru,
оставить заявку на сайте mirnov.ru



29ЗА КУЛИСАМИ СПОРТА18(1270) 
24 апреля 2018 года
www.mirnov.ru

Казанский «Ак Барс», 
к удивлению знатоков 
хоккея, стал обладате-
лем Кубка Гагарина, хотя 
все эксперты ставили на 
СКА (Санкт-Петербург). В 
крайнем случае, на ЦСКА 
(Москва). Но у армейских 
клубов сейчас жуткая тур-
булентность...

В ЦСКА уверены, что со-
перники вели против них 
информационную вой-
ну. Ну ладно, сообще-
ние со стороны одного 
из казанских СМИ о 
том, что каждый из 
армейцев получит 
50 млн рублей за 
победу в Кубке Га-
гарина, еще можно 
считать информа-
ционной атакой. Тут 
видна заинтересован-
ная сторона. Но как 
можно обижаться на 
слух о том, что ЦСКА 
возглавит тренер-по-
бедитель Олег Зна-
рок? Да, Знарок был 

убран из сбор-
ной России. Да, у Олега 

Валерьевича давно уже был 
конфликт с одним из руко-
водителей СКА и сборной. 
Тут и появился слух, что 
свободному Знарку хотят 

сделать предложение в ар-
мейском клубе Москвы.

Это же логично! Чего же 
обижаться?

Кстати, армейцы здоро-
во сражались в финале. Их 
преимущества были в том, 
что они имели более длин-

ную лавку и более молодых 
игроков. Но на команду на-
валилась эпидемия свинки, 
и эта фора сошла на нет. Да 
и фактор Олимпиады тут 
сыграл свою роль - ЦСКА 
делегировал восьмерых 
игроков в Пхенчхан.

А вот «Ак Барс» под ру-
ководством Зинэтулы Биля-
летдинова показал отличную 
физподготовку. Да и по тре-
нерской мысли Билялетди-
нов переиграл своих молодых 
коллег. Вот почему возник в 
народе вариант со Знарком. 
Знарок и его штаб смогли 
бы довести армейскую моло-
дежь до нужных кондиций, а 
с учетом бюджета и возмож-
ностей ЦСКА мы увидели бы 
более мощную и сильную ар-
мейскую команду.

Другое дело, что такой 
вариант вряд ли устроил 
бы президента клуба Иго-
ря Есмантовича. Это силь-
ный специалист, но Знарок 
специалист неподконтроль-
ный, им рулить нельзя. А 
если выстраивать команду 
под Олега Валерьевича, 
то придется менять очень 
многое, начиная от пресс-
службы и заканчивая фигу-
рой самого президента...

А пока все внимание на 
Илью Воробьева, который 
со своим штабом возглавил 
сборную России. Пока резуль-
тат неудачный - три пораже-
ния в трех матчах на Чешских 
играх. Но мы помним, как Зна-
рок аврально принял сборную 
в 2014 году и проиграл пять 
товарищеских матчей из девя-
ти. А потом взял, да и выиграл 
«золото» чемпионата мира.

Билялетдинов в свой пер-
вый год (2012) тоже взял 
«золото» первенства пла-
неты. Владимир Крикунов 
(2005) и Вячеслав Быков 
(2007) брали по «бронзе». 
Так что Илье Петровичу 
есть с кого брать пример.

Он стал одним из лучших за-
щитников мира, собрал кучу при-
зов - от «золота» Олимпиады до 
двух Кубков Стэнли. Третий взял 
как тренер. Легенда сборной. Ле-
генда «Русской пятерки». Руково-
дил национальной командой Рос-
сии как главный на Олимпиаде в 
Солт-Лейк-Сити. Был министром 
спорта. Ведущий телепрограммы. 
Певец. Актер. Сенатор...

Вот как Фетисов прокоммен-
тировал изменения в тренерском 
штабе сборной России - уход 
Знарка, приход Воробьева:

«Не знаю, что там точно проис-
ходит. Слухи разные. Но мне кажет-
ся, если Знарок на что-то обиделся, 
то он не прав. Он сегодня один из 
самых высокооплачиваемых тре-
неров в мире. И он для подготовки 
команды получил возможности, 
которых больше ни у одного спе-
циалиста в мире нет. Поэтому если 
конфликт идет с его стороны, то он 
не прав! А если там что-то другое, 
то я просто не могу это комменти-
ровать... Если же говорить о победе 
на Олимпиаде, этот успех не должен 
нам сейчас вскружить голову и по-
зволить расслабиться. На самом 
деле мы были в 55 секундах от позо-
ра. Такого, от которого потом не от-

мылись бы никогда. Об этом тоже 
надо помнить. Нас спас волшебник 
из «Красной Армии». Я за него бес-
конечно счастлив. Потому что и 
Никиту Гусева, и Никиту Кучерова в 
мое время взяли в ЦСКА. Они тог-
да еще были маленькие, не по стан-
дарту, но уже чудеса творили».

А еще Фетисов высказался в адрес 
ЦСКА, который в финале Кубка Га-
гарина проиграл «Ак Барсу»:

«Я благодарен тому ЦСКА, в 
котором вырос. С удовольствием 
слежу за ребятами, которые, как и 
я, прошли армейскую школу. И ко-
торые играли в ЦСКА, когда я ра-
ботал в клубе. У нас тогда, кстати, 
было минимальное финансирова-
ние. И мы понимали: чтобы бороть-
ся с олигархами, надо собирать мо-
лодых ребят. И строили команду на 
перспективу. Если бы все осталось, 
как было тогда, мы бы имели очень 
серьезный клуб сегодня. Но почти 
всех ребят, начиная с Гусева, выгна-
ли. Теперь вот обратно собирают.

Сейчас в армейском клубе 
вновь много ребят, которым я лич-
но вручал перстни за победу в Куб-
ке Харламова. На свои деньги их 
тогда купил. Потому что понимал, 
как для них была важна та победа.

За них я сейчас очень радуюсь. 
Надеюсь, что у болельщиков еще 
будет повод для радости, которую 
они испытали после полуфина-
ла. А сам я на ЦСКА не хожу. Не 
могу простить клубу, что он за-
был нашу великую пятерку».

Материалы подготовил Степан Строев
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Почему ЦСКА открестился 
от Знарка?

Кубок России по футболу, похо-
же, окончательно деградировал. 
Знаете, кто встретится в финале? 
Курский «Авангард» сыграет с 
клубом «Тосно».

Последний, кстати, приписан к 
одному месту, а матчи проводит на 
«Петровском» в Санкт-Петербурге. 
Будто живет на съемной квартире.

И этот клуб-арендатор смог в по-
луфинале Кубка России по пеналь-
ти выбить сам «Спартак». Причем 
это случилось в день 95-летия крас-
но-белых. Ничего себе подарочек 
преподнесли болельщикам!

Вообще, в европейских чемпио-
натах, если команда находится на-
верху, она должна в большинстве 
случаев обыгрывать явного аутсай-
дера. Но в нашем чемпионате тако-
го нет. Кто-то из лидеров в каждом 
туре проваливается - таков уровень 
нашего футбола.

Игроки разбазаривали моменты 
весь матч, а затем единственный мо-
мент у ворот «Спартака» привел к голу.

Что мы увидели? Равную игру 
против команды, где большие про-
блемы с деньгами. Когда придет 
время переподписывать контракты, 
игроки «Спартака» при помощи сво-
их агентов будут выпрашивать себе 
какие-то дополнительные условия. 
Но в любом контракте есть пункт, 
что игрок должен полностью вы-
кладываться на тренировках и в мат-
чах. И кто у «Спартака» выложился? 
Как может действующий чемпион 
страны проиграть дважды подряд на 
своем поле «Уралу» и «Тосно»?

Грубейшая ошибка Карреры, 
что он дал бить пенальти Денису 
Глушакову. Если бы Каррера смо-
трел матч по телевизору, то увидел 

бы, как на последней минуте каме-
ра показала Глушакова, - он выгля-
дел очень растерянным.

Интересный поворот: путевку в 
групповой раунд Лиги Европы по-
лучает клуб, ставший обладателем 
Кубка России. Но для того, чтобы 
заявиться в Лигу Европы, облада-
телю кубка требуется получить ли-
цензию УЕФА. А если победитель 
такую лицензию не получает, то 
право заявиться вместо него пере-
ходит к клубу, занявшему шестое 
место в чемпионате России (при ус-
ловии получения лицензии; если ее 
нет, путевка переходит к седьмой 
команде и далее в соответствии с 
итоговой таблицей РФПЛ).

Что это значит? Только то, что 
если победитель кубка не пройдет 
лицензирование УЕФА, то его место 
займет одна из тех команд, которые 
сейчас борются за шестое место.

Хотя если стадион клуба не со-
ответствует требованиям УЕФА, 
клуб сможет заявить любую дру-
гую арену, с которой сможет дого-
вориться. После ЧМ-2018 в России 
будет множество вариантов.

Но есть еще один подводный ка-
мень. Все мы помним, как 3 февраля 
футболисты из Ленинградской об-
ласти устраивали забастовку и от-
казывались выходить на тренировку 
из-за задержек по зарплате. Тогда из-
за бастующих футболистов у «Тосно» 
сорвался товарищеский матч - удиви-
тельно, но играть клуб должен был 
именно с курским «Авангардом».

С тех пор «Тосно» вроде бы по-
гасил все долги по зарплатам.

В общем, проблем у маленьких 
клубов очень много. И раз Кубок 
России никому не нужен, то пусть 
его возьмет Курск или команда без 
определенного места жительства.

Кубок России: 
смотреть «Тосно»

На днях Вячеславу Фетисову ис-
полнилось 60 лет. Спецкору «МН» 
удалось поговорить с легендар-
ным хоккеистом.

«Мы были в 55 
секундах 

от позора»
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Другое название конепаса. 
7. Сигнал ретромобиля. 10. Мария, сыгравшая в «Сол-
датах». 11. Легкомысленный растратчик. 12. Консервы 
из сладкого перца. 13. Копчик для нашего современ-
ника. 15. Оковы, наложенные Гименеем. 16. Трениро-
вочный полигон снайперов. 17. Каждый из участников 
Тайной вечери. 18. Брус под днищем судна. 19. Би Би 
Кинг как музыкант. 22. Злоумышленник из стана вра-
га. 25. Упаковка хлопка. 26. Аркадий – композитор и 
певец. 29. Коренной обитатель Чебоксар. 31. Герой 
поэмы Пушкина «Цыганы». 33. Отчет о погоде на зав-
тра. 35. Прозвище Габриэль Шанель. 36. Карточный 
принц. 38. Эдуар, автор полотна «Нана». 39. Жабьи 
«трели». 41. «Королевский» футбольный клуб Испании. 
42. Однорядная гармошка. 44. Регулировка параме-
тров машины. 47. Сериальный Леха Николаев. 49. У 
Айвазовского он девятый. 50. Цистерна с Н2О. 53. По-
эма Пушкина о Мазепе. 55. Копье рыбака. 56. Один из 
сильнейших теннисистов мира. 60. Просвечивание ор-
ганизма в темноте. 61. Мирная счастливая жизнь. 62. 
Большая земля. 63. Обещание юридическим языком. 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Военно-полевой процесс. 2. 
Капюшон поверх шапки. 3. Соль, взятая тремя пальца-
ми. 4. Беспорядок в комнате. 5. Композитор … Квинт. 
6. Дэвид, английский рокер и актер. 7. Столица Непа-
ла. 8. Главная трубка телевизора. 9. Город в Краснояр-
ском крае. 14. Дерево с улицы Фредди Крюгера. 20. 
Центр изучения водительского дела. 21. Скаредный 
селезень. 23. Внимание к ребенку. 24. Самогон гру-
зинского застолья. 27. Этап компьютерной игры. 28. 
Щиток, прикрывающий око. 30. Приятная прохлада с 
моря. 32. Старпом капитана Врунгеля. 34. Савелий из 
советских комедий. 37. Бутылка без кефира. 40. Автор 
«Собаки на сене» Лопе де …. 42. Комплекс для отды-
ха в лесу. 43. «Сноп» света. 45. Заседание с присяж-
ными. 46. Запарка на палубе. 47. Вознаграждение за 
работу. 48. Профилактика инфекции. 50. Площадка с 
треком для заездов. 51. Научная находка. 52. Кладо-
вая музея. 54. Открытая летняя маечка. 57. Кукуруза 
в Португалии. 58. «Вахтер» в электроцепи. 59. Знамя 
высоким стилем.
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Многих я прошла, но ре-
ально только она помогла: 
муж бросил пить, сестра 
родила долгожданного ре-
бенка, сын нашел работу.
Хорошо гадает, пред-
сказывает, воздействует 
на поведение человека 
на расстоянии и лично. 

Через газету благодарю ясновидящую 
 бабушку Аню Дар от Бога!

Не опускайте руки: 
ДОРОГУ ОСИЛИТ ИДУЩИЙ! 

Т. 8-968-946-78-64
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Креативное пространство 
Хлебозавода станет этой 
весной местом проведения 
регулярных винтажных мар-
кетов.  Там будут представ-
лены проекты с винтажной 
бижутерией и аксессуарами 
от 50-х до нулевых годов из 
Америки, СССР,  Европы и 
Азии, красивой фарфоровой 
и металлической посудой и 
декором для дома. Также вы 
найдете вещи самых разных 
эпох, стилей и направлений: 
от яркого ар-деко до совет-
ского китча и сдержанных 
викторианских предметов.

Ярмарка будет работать с 
11.00 до 19.00. Она располо-
жится по адресу: ст. м. «Дми-
тровская», ул. Новодмитров-
ская, д. 1.
Телефон для справок 
8 (903) 743-9378.

ВИНТАЖНЫЙ 
МАРКЕТ 

на Хлебозаводе 
28 и 29 апреля

Реклама. 12+ 

Русская певица Валентина Во-
ронина - яркое и неповторимое 
явление на нашей эстраде. Ее 
женское очарование, артистизм, 
неповторимый по красоте тембр 
голоса придают известным пес-
ням незабываемый воронинский 
стиль. Знакомые и любимые песни 
«Сладка ягода», «На тебе сошелся 

клином белый свет», «Красно сол-
нышко», цыганская «Бирюзовые, 
златы колечики» на концерте про-
звучат в новом прочтении. Акком-
панировать и петь с Валентиной 
будут ансамбль народной музыки 
им. Покровского, коллектив гус-
ляров «Волшебные струны». Свои 
шлягеры подарит Валентине поэт 
и исполнитель Симон Осиашвили, 
душевные и залихватские казачьи 
песни с Валентиной споет заслу-
женный артист России Геннадий 
Шишлин. Лауреаты международ-
ных конкурсов Илья Ушуллу и Сер-
гей Борзов исполнят любимые 
песни 80-х. Московский театр «Ва-
рьете» украсит концерт потрясаю-
щими танцами и костюмами. Ду-
шевно и профессионально концерт 
проведет Анастасия Шишлина.
3 мая 19.00
Кассы:  8 (499) 730 79 71, 

8 (499) 730 79 95

В далеком 1993 году увидели свет первые номера 
«Мира новостей» - газеты, которая фактически 
предопределила мою судьбу.

Воспользовавшись связями 
старших друзей, мне удалось 
открыть на Белорусском вок-
зале столицы три газетные 
торговые точки и одну книж-
ную. Дело оказалось прибыль-
ным: после информационного 
голода советских лет пресса 
разлеталась колоссальными ти-
ражами. По большому счету ни-
каких правил уличной торговли 
в те годы не 
существовало. 
В день выхода 
популярных 
газет с каждой 
точки уходило 
до полутора 
тысяч экзем-
пляров лишь 
одного наиме-
нования.

Я запоем 
читал все, что 
п р о д а в а л и 
мои подчи-
ненные. Однажды на прилав-
ке появился «Мир новостей». 
Следующий номер ждал уже 
с большим нетерпением. Я 
вдруг искренне позавидовал 
журналистам издания. Мне 
показалось, что сам я занима-
юсь какой-то ерундой (хотя 
мои доходы составляли не-

сколько сотен долларов в 
день), тогда как авторы мате-
риалов ищут интересную ин-
формацию и рассказывают о 
ней людям.

Отучился в техническом 
вузе, потом оказался в одном 
из НИИ атомной промыш-
ленности. Но мечта стать 
журналистом не оставляла 
меня. Решил рискнуть: стал 

писать об истори-
ческих загадках, 
о географических 
открытиях, пара-
нормальных яв-
лениях. К моему 
удивлению, эти 
статьи напечата-
ло сначала одно 
периодическое 
издание, потом 
второе, третье. 
А вскоре я стал 
членом Союза 
журналистов. За 

17 лет творческой деятельно-
сти у меня вышло семь книг, 
более полутора тысяч статей 
в более чем 30 изданиях. Но 
самое главное, что с 2014 года 
я стал постоянным автором 
«Мира новостей», с которого 
все и началось...

Дмитрий Соколов

Заслуженная артистка России Валентина 
Воронина в новой сольной программе 
«В мае сердце мается...»

КАК «МИР НОВОСТЕЙ»  
ИЗМЕНИЛ МОЮ ЖИЗНЬ
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

В этот период Близнецам 
звезды советуют быть осто-
рожными и внимательными 
в выполнении любого дела. 
Сейчас нельзя гневаться, 
сердиться, следует избе-
гать отрицательных эмоций. 
В субботу займитесь обу-
стройством дома. Не пере-
гружайте себя работой в по-
недельник.
Благоприятные дни - 25 и 26.
Неблагоприятные дни - 28 и 29.

Неделя для Стрельцов обе-
щает быть щедрой на при-
ятные финансовые сюрпри-
зы. Вы усиленно трудитесь и 
любите свою работу, и она 
отвечает вам взаимностью. В 
среду доверьтесь интуиции и 
действуйте по ситуации. В вы-
ходные доделайте отложен-
ные домашние дела и займи-
тесь спортом.
Благоприятные дни - 28 и 1.
Неблагоприятные дни - 29 и 30.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Овнам на этой неделе нужно бу-
дет позаботиться о сохранении 
своего душевного спокойствия. 
Постарайтесь думать позитив-
но, а освободившуюся энергию 
направьте на общение с близ-
кими людьми и благоустройство 
дома. В субботу обойдитесь без 
лишних трат. Во вторник вам 
пригодятся терпение и настой-
чивость в рабочих делах.
Благоприятные дни - 25 и 26.
Неблагоприятные дни - 27 и 1.

Возможно, вы неправильно тол-
куете намерения своих коллег. 
Уже скоро вы убедитесь, что 
все, что было сделано, - из луч-
ших побуждений. Помните, что 
сотрудничество - лучший спо-
соб преодоления многих про-
блем. Четверг хорош для подпи-
сания документов. В выходные 
будьте осторожны при общении 
с малознакомыми людьми.
Благоприятные дни - 26 и 30.
Неблагоприятные дни - 25 и 27.

Ракам в данное время реко-
мендуется с осторожностью 
отнестись к новым знаком-
ствам. Очевидной пользы 
они не принесут, полезнее 
для вас будет окунуться в за-
боту о близких, организовать 
встречу со старыми друзьями. 
Пятница идеальна для по-
купок. В понедельник вашей 
энергии хватит на двоих.
Благоприятные дни - 25 и 26.
Неблагоприятные дни - 27 и 29.

Львам в данный период сто-
ит присмотреться к своему 
окружению. Возможно, кто-
то не готов выразить вам 
доверие, что может сулить 
конфликты и претензии, 
связанные с финансами. В 
выходные возможны случай-
ные финансовые потери. Не 
перегружайте себя работой 
в понедельник. 
Благоприятные дни - 26 и 1.
Неблагоприятные дни - 25 и 27.

Девам на этой неделе звезды 
рекомендуют слегка затаить-
ся. Сейчас активные действия 
и отстаивание своих прав 
вам противопоказаны, при-
слушайтесь лучше к своему 
внутреннему голосу. В среду 
залог успеха - в настойчиво-
сти. В пятницу оформляйте и 
подписывайте важные доку-
менты. 
Благоприятные дни - 25 и 27.
Неблагоприятные дни - 29 и 30.

Весам рекомендуется быть 
в этот период более энер-
гичными. У вас есть прекрас-
ная возможность направить 
свою могучую энергию в 
конструктивное русло и вый-
ти из застоя. В среду высока 
вероятность обострения са-
молюбия. В воскресенье ор-
ганизуйте семейный культпо-
ход.  
Благоприятные дни - 30 и 1.
Неблагоприятные дни - 26 и 29.

Неделя для вас не будет лег-
кой. Скорпионам придется 
постоянно отвечать за свои 
слова и действия, кроме того, 
обстоятельства могут выну-
дить вас несколько раз ме-
нять свои планы. В четверг не 
позволяйте мелким ссорам 
выбить вас из колеи. Будьте 
пунктуальны и не опаздывай-
те в понедельник.
Благоприятные дни - 28 и 30.
Неблагоприятные дни - 25 и 29.

Козероги должны быть гото-
вы к возникновению неожи-
данных ситуаций. Проведите 
выходные активно, и вам 
удастся восстановить свои 
силы после напряженной 
борьбы. В пятницу интуиция 
станет хорошим помощни-
ком в денежной сфере. Во 
вторник будьте внимательны 
с деловой перепиской.
Благоприятные дни - 25 и 26.
Неблагоприятные дни - 29 и 1.

Водолеи на этой неделе могут 
отказаться соблюдать корпо-
ративные правила. Возмож-
но, вы откажетесь от просьбы 
коллег подписать петицию и 
будете совершенно правы. 
В четверг будьте аккуратны в 
личных отношениях. В поне-
дельник не суетитесь, не стоит 
принимать все слишком близ-
ко к сердцу.
Благоприятные дни - 26 и 30.
Неблагоприятные дни - 25 и 27.

Рыб на этой неделе будут 
отличать упрямство и ам-
бициозность. Прежде чем 
предъявлять претензии и 
обижаться на всех и вся, 
лучше продемонстрируйте 
свой профессионализм. В 
среду оформляйте и подпи-
сывайте важные документы. 
В пятницу вас ждет успех на 
всех фронтах.
Благоприятные дни - 25 и 28.
Неблагоприятные дни - 29 и 30.

ПРОГНОЗ

25 апреля - соединение Марса и Плутона: необыкно-
венная энергия и активность, храбрость и несгиба-
емая воля. Однако будет ли эта энергия созида-
тельной или разрушительной - зависит от вас. 
28 апреля - трин Сатурна и Солнца: стремление 
к моральному совершенству, ярко выраженное 
чувство долга. Удачный день для демонстрации 
своего профессионального мастерства.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

25  АПРЕЛЯ - 
1 МАЯ
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Палантин. 7. Хабаров. 10. Ежевика. 11. Разруха. 12. Атом. 13. Обочина. 15. Мел. 16. 
Уют. 17. Тристан. 18. Овод. 19. Емкость. 22. Акушерка. 25. Ком. 26. Набивка. 29. Набоб. 31. Икона. 33. «Су-
лико». 35. Иглу. 36. Нетто. 38. Мирт. 39. Рудимент. 41. Иней. 42. Патриарх. 44. Патронташ. 47. Свистулька. 
49. Хна. 50. Кислота. 53. Алабама. 55. Карапуз. 56. Обстрел. 60. Деникин. 61. Коготок. 62. Ритмика. 63. 
Августин.  ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Перемена. 2. Лекало. 3. Талмуд. 4. Недотепа. 5. Тело. 6. Фили. 7. Харатьян. 8. 
Аэросани. 9. Всадница. 14. «Чао!». 20. Кикабидзе. 21. Самуил. 23. Уайльд. 24. Рено. 27. Блантер. 28. «Вер-
тикаль». 30. Балтика. 32. Кум. 34. Комарово. 37. Обух. 40. Уйма. 42. Паинька. 43. Тит. 45. Тис. 46. Шхуна. 
47. Сайра. 48. Антициклон. 50. Каскадер. 51. Лунатизм. 52. Амазонка. 54. Бот. 57. Саго. 58. Ритм. 59. Лука.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №17 (1269)

  
Хирург:
- Чтобы вытащить 

гвоздь из вашей головы, 
вам придется заплатить 
пять тысяч.

- Но у меня же полис!
- По полису можем 

загнуть, чтобы не ме-
шал.

  
Говорю, что не пью, 

все пытаются напоить! 
Говорю, что на диете, все 
пытаются накормить! 
Говорю, что нет денег... 
То ли тихо говорю, то 
ли хреново слышат.

  
Барбос приехал на 

дачу. Лежит на траве, 
отдыхает. Вдруг смо-
трит, за забором сосед-
ская Жучка с лопатой 
грядку вскапывает. Бар-
бос спрашивает:

- Жучка, ты что?
- Ох, и не спрашивай. 

А все началось с того, 
что я научилась прино-
сить тапочки...

  
- Дорогой, мне ка-

жется, в карбюратор 
вода попала…

- Ой, какие мы ум-
ные стали… в машинах 
разбираемся. Ты хоть 
знаешь, где карбюратор 
находится?

- В машине…
- А машина где?
- В озере…

  
Однажды тракторист 

Сидоров попробовал 
неделю не пить и стал 
припоминать, что 10 лет 
назад приехал в эту де-
ревню просто порыба-
чить…

  
Супруги в ссоре…
- Хоть бы посуду за 

собой помыл, скотина!
- Не могу… копыта 

мешают!

  
Акушерка выносит 

молодому папе тройню:
- Нравятся?
- Hравятся!
- Забирать всех бу-

дете?
- Ага, буду!
- Hу тогда подержи-

те этих, а я остальных 
вынесу!

  
Ищу красивого моло-

дого человека с голу-
быми глазами, который 
страстно обнял меня в 
маршрутке, чтобы я не 
упала. Верни телефон, 
зараза!




	mir_2404_01
	mir_2404_02
	mir_2404_03
	mir_2404_04
	mir_2404_05
	mir_2404_06
	mir_2404_07
	mir_2404_08
	mir_2404_09
	mir_2404_10
	mir_2404_11
	mir_2404_12
	mir_2404_21
	mir_2404_22
	mir_2404_23
	mir_2404_24
	mir_2404_25
	mir_2404_26
	mir_2404_27
	mir_2404_28
	mir_2404_29
	mir_2404_30
	mir_2404_31
	mir_2404_32

